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П
обедительницей 
окруж ного кон-
курса «Супер-
мама», который 
прошёл в ВАО 

накануне Международ-
ного дня матери, стала 
Наталья Карпова из Ко-
сина-Ухтомского.

Наталья воспитывает 
трёх дочерей, и все они 
помогали маме в выпол-
нении конкурсных за-
даний: пели и готовили 
праздничный торт.

Наталья сама из много-
детной семьи, у неё четы-
ре сестры.

— Это сейчас много-
детная семья в порядке 
вещей, а тогда мы были 
исключением, — улыба-
ется она.

У супермамы два образо-
вания, она воспитатель и 
дефектолог. Сейчас она ра-
ботает педагогом семейно-
го детского сада. Но глав-
ное её занятие в послед-
ние годы — помощь детям 

из детских домов. Она по-
могает вести кружок для 
девочек в детском доме, а 
супруг там же помогает с 
кружком для мальчиков. 
Проводят кукольные спек-
такли, концерты, новогод-
ние представления.

Каждое лето Наталья и 
её муж организуют лет-
ний лагерь для ребят из 
сиротских учреждений, а 
волонтёрами туда пригла-
шают людей, которые хо-
тят стать опекунами или 
усыновителями. 

— Познакомившись с ре-
бятами поближе, некото-
рые волонтёры затем бе-
рут подростков в свои се-
мьи, — говорит Наталья.

Марина ТРУБИЛИНА

Наталью Карпову 
из Косина-Ухтомского избрали 
супермамой ВАО

НОВОСТИ ОКРУГА

Наташа 
воспитывает 
трёх дочерей

В районе Косино-
Ухтомский появятся 
футбольное поле 
и бассейн

Новый физкультурный ком-
плекс появится в Косине-Ух-
томском на ул. Н.Старостина, 
вл. 8А (спортшкола «Косино»). 
Как рассказали в отделе капи-
тального строительства упра-
вы района, комплекс возведут 
вслед за новым жилым квар-
талом, который строят сейчас 
в районе ул. Салтыковской, 
8. Пока ведутся подготови-
тельные работы: проложены 
подъездные пути, установле-
но ограждение и т.д. Основны-
ми объектами комплекса ста-
нут футбольное поле и ещё 
один бассейн (один уже есть в 
спортшколе). Ввод комплекса 
в строй запланирован на 2016-
2017 годы.

Алексей ТУМАНОВ

В работе конференции 
приняли участие 117 де-
легатов, избранных на 
16 районных партийных 
конференциях. Делега-
ты заслушали и обсудили 
доклад о работе местного 
политического совета за 
период с октября 2014 года. 

На конференции были 
определены приоритет-
ные направления рабо-
ты местного отделения 
на предстоящий период с 
учётом приближающейся 
избирательной кампании 
по выборам депутатов Го-
сударственной думы ФС 
РФ 7-го созыва.

Был обновлён состав по-
литического совета мест-

ного отделения партии.
На конференцию Мо-

сковского городского ре-
гионального отделения 
(МГРО) партии избраны 
17 делегатов.

В конференции приня-
ли участие депутат Госду-
мы РФ Антон Жарков, де-
путаты Московской город-
ской думы Виктор Кругля-
ков, Александр Сметанов 
и Антон Молев, замести-
тель руководителя Регио-
нального исполнительно-
го комитета МГРО партии 
Людмила Шпагина и чле-
ны Регионального полит-
совета, делегаты от мест-
ных районных отделений 
партии.

В Гольянове сражались 
лучшие кикбоксеры 
Москвы

Турнир по кикбоксингу на ку-
бок «Безопасной столицы» про-
шёл в Гольянове на ул.  Ураль-
ской, 19а, в ФОКе «Атлант». Вы-
бор места проведения неслуча-
ен, ведь именно тут находится 
одна из сильнейших секций по 
этому виду спорта, да и вообще 
кикбоксинг — едва ли не самый 
популярный вид единоборств у 
нашей молодёжи.

Алексей ТУМАНОВ

Прошла 20-я конференция 
местного отделения Всероссийской 
политической партии «Единая 
Россия» ВАОСмотр-конкурс фести-

валя «Отстояли Москву 
— защитили Россию» на-
чался в нашем округе. Фе-
стиваль творчества вете-
ранов и учащихся посвя-
щён 75-й годовщине Бит-
вы под Москвой. 

30 ноября во дворце 
творчества детей и мо-
лодёжи «Преображен-
ский» прошёл первый 
этап окружного конкур-
са, в котором выступи-
ли творческие коллек-
тивы районов Богород-
ское, Сокольники, Ме-
трогородок, Соколиная 
Гора и Преображенское. 
Они представили зрите-
лям около 50 номеров, в 
основном участники ис-
полняли песни военных 

лет. Второй этап прой-
дёт 14 декабря во дворце 
творчества детей и моло-
дёжи «Восточный». Фи-

налистов выберет жюри 
во главе с известным 
композитором Евгением 
Догой. Заключительный 

концерт лауреатов город-
ского фестиваля пройдёт 
в ноябре 2016 года.

Ольга МОШКИНА

В округе стартовал фестиваль, 
посвящённый юбилею Битвы под Москвой

Каждый год Наталья и её муж организуют 
летний лагерь для ребят-сирот

Внуки играют, бабушки поют
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Богородское
В помещении ГБОУ г. Москвы 

«Гимназия №1797 «Богород-
ская», структурное подразделе-
ние №3 (ул. Глебовская, 10), — 
по теме «Об организации спор-
тивно-досуговой работы по месту 
жительства с различными кате-
гориями населения в зимний пе-
риод».

Вешняки
В помещении ГБОУ «Школа 

№1028 (аллея Жемчуговой, 7) 
— по теме «О подготовке к про-
ведению мероприятий по празд-
нованию встречи Нового года и 
Рождества Христова на террито-
рии района».

Восточное Измайлово
В помещении ГБОУ «Гимна-

зия №1811 «Восточное Измай-
лово» (ул. 13-я Парковая, 18а), 
— по теме «О подготовке к про-
ведению мероприятий по празд-
нованию встречи Нового года и 
Рождества Христова на террито-
рии района».

Восточный
В помещении ГБУК г. Москвы 

«ДК «На Вешняковской», струк-
турное подразделение «Клуб 
«Восток» (ул. Западная, 1) — по 
теме «О работе по снижению за-
долженности за жилищно-комму-
нальные услуги».

Гольяново
В помещении управы райо-

на Гольяново (Курганская ул., 
8, зал заседаний) — по темам: 
1. «Об организации спортивно-до-
суговой работы по месту житель-
ства с различными категория-
ми населения в зимний период». 
2. «О подготовке к проведению 
мероприятий по празднованию 
встречи Нового года и Рождества 
Христова на территории района».

Ивановское
В помещении ГБОУ г. Москвы 

«Гимназия №1476» (ул. Челябин-
ская, 20) — по теме «О выполне-
нии программы комплексного бла-
гоустройства на территории рай-
она». 

Измайлово
В помещении ГБУ «Центр 

культуры и спорта «Измайло-
во» (ул. 5-я Парковая, 10) — по 
темам: 1. «О ходе проведения 
работ по выявлению недеклари-
руемых фактов сдачи в аренду 
жилых помещений». 2. «О под-
готовке к проведению меропри-
ятий по празднованию встречи 
Нового года и Рождества Хри-
стова на территории района». 
3. «Об эксплуатации плоскост-
ных спортивных сооружений в 
зимний период».

Косино-Ухтомский
В помещении ГБОУ СОШ 

№2026 (ул. Медведева, 6) — по 
теме «О подготовке к проведе-
нию мероприятий по празднова-
нию встречи Нового года и Рож-
дества Христова на территории 
района».

Метрогородок
В помещении управы района 

Метрогородок (Открытое ш., 19, 
корп. 6) — по теме «О подготов-
ке к проведению мероприятий 
по празднованию встречи Ново-
го года и Рождества Христова на 
территории района.

Новогиреево
В помещении управы района 

(Зелёный просп., 20, каб. 218) — 
по темам: 1. «О ходе проведения 
работ по выявлению недеклари-
руемых фактов сдачи в аренду 
жилых помещений». 2. «О подго-
товке к проведению мероприятий 
по празднованию встречи Ново-
го года и Рождества Христова на 
территории района». 

Новокосино
В помещении ГБОУ «Гимназия 

№1925» (ул. Новокосинская, 13а) 
— по темам: 1. «Об организации 
спортивно-досуговой работы по 
месту жительства с различными 
категориями населения в зимний 
период». 2. «О подготовке к про-
ведению мероприятий по празд-
нованию встречи Нового года и 
Рождества Христова на террито-
рии района».

Перово
В помещении ГБОУ «Школа 

№2126» (ул. Плющева, 13а) — по 
темам: 1. «О подготовке к проведе-
нию мероприятий по празднованию 
встречи Нового года и Рождества 
Христова на территории района». 
2. «Об организации спортивно-до-
суговой работы по месту житель-
ства с различными категориями на-
селения в зимний период».

Преображенское
В помещении библиотеки им. 

Шолохова (ул. Халтуринская, 
18) — по темам: 1. «О подготов-
ке к проведению мероприятий 
по празднованию встречи Ново-
го года и Рождества Христова на 
территории района». 2. «О пресе-
чении несанкционированной тор-
говли на территории района».  

Северное Измайлово
В помещении ГБОУ «Школа 

№399 (5-я Парковая ул., 49) — по 
темам: 1. «Об организации спор-
тивно-досуговой работы по месту 
жительства с различными катего-
риями населения в зимний пери-
од». 2. «Об эксплуатации пло-
скостных спортивных сооруже-
ний в зимний период».

Соколиная Гора
В помещении ГБОУ СОШ 

№1947 (ул. Щербаковская, 36а) 
— по теме: «Об эксплуатации 
плоскостных спортивных соору-
жений в зимний период».

Сокольники 
В помещении управы на ул. 

Стромынке, 3 (5-й эт., каб. 503) — 
по темам: 1. «О состоянии и рабо-
те предприятий потребительско-
го рынка и услуг на территории 
района». 2. «О взаимодействии с 
общественными организациями и 
объединениями района».

ОФИЦИАЛЬНО

Встречи глав управ районов ВАО 
состоятся 16 декабря 2015 года в 19.00

В
сепогодная лыж-
ня открылась в 
парке к ультуры 
« С о к о л ь н и к и ». 

Как рассказали в пресс-
службе парка, её готови-
ли с помо щью специаль-
ной техники, которая 
используется для под-

готовки профессиональ-
ных горнолыжных скло-
нов. Благодаря утолщён-
ной снежной подушке, 
насыпанной снеговыми 
пушками, кататься мож-
но будет даже в оттепель. 
Новая трасса проходит 
вдоль 2-го Лучевого про-

сека, её протяжённость 
составляет 1 километр. 
Чтобы люди или живот-
ные не повредили лыж-
ню, она огорожена с двух 
сторон сеткой. Кроме 
того, вечером включа-
ют освещение.

Алексей ТУМАНОВ

Семья Горбуновых из 
Вешняков победила на 
окружном фестивале се-
мейного творчества «Ши-
рока страна моя родная». 
Каждая семья, участво-
вавшая в конкурсе, долж-
на была представить ка-
кую-либо националь-
ность России или СНГ. 
Супруги Виктория и 
Иван Горбуновы, их три-
надцатилетний сын Илья 
и две племянницы высту-
пили на этом состязании 
в образе карелов.

— Мы бывали в Каре-
лии, сплавлялись на бай-
дарках, нам там очень по-
нравилось, — рассказы-
вает Виктория Горбунова.

Для конкурса Горбуно-
вы сшили карельские ко-
стюмы, испекли карель-
ские пирожки с картош-
кой и пшённой кашей — 
калитки, потушили рыбу 
по национальному рецеп-
ту, украсили стол копчё-

ным сомом, привезён-
ным недавно с Селигера, 
и даже выучили поговор-
ки на карельском языке.

Родственников в Ка-
релии у Горбуновых нет: 
Виктория родом из Смо-
ленска, Иван — из Став-

ропольского края. Много 
лет они прожили в Анапе, 
а 11 лет назад, после того 
как отец семейства, воен-
нослужащий, вышел в от-
ставку, перебрались в Веш-
няки. В семье есть ещё два 
сына, но они уже совсем 

взрослые и в фестивале 
участия не принимали.

Победители получи-
ли в награду мультивар-
ку и сертификат на посе-
щение Центра красоты и 
здоровья

Марина ТРУБИЛИНА

В парке «Сокольники» уже 
можно кататься на лыжах

 Марина Савельева, 
студентка, Преобра-
женское:
— Абсолютно согласна 
насчёт алкоголя. Мне 
кажется, кинотеатр — 
не совсем то место, 
где уместно его пить, 
ведь люди вокруг мо-
гут быть непьющими, 
им даже запах алкого-
ля противен. Для рас-
пития спиртных напит-
ков есть кафе и бары, 
а в кинотеатры люди 
всё-таки идут фильмы 
смотреть. Насчёт поп-

корна и еды — это, ко-
нечно, перебор.

  Татьяна Медведе-
ва, менеджер, Север-
ное Измайлово:
— Идея, может, и хо-
рошая, но я не думаю, 
что на практике она 
будет действовать. Ну 
не станут же на вхо-
де билетёры обыски-
вать сумки и паке-
ты зрителей? Значит, 
тот, кто захочет, всё 
равно пронесёт и бан-
ку пива, и что-нибудь 

пожевать во время се-
анса.

 Виталий Данилов, 
временно безработ-
ный, Перово:
— Нужно ещё помнить, 
что еда и напитки — это 
огромная выручка для 
кинотеатров. Если они 
лишатся этого дохода, 
то что тогда — начнут 
взвинчивать цены на би-
леты? Спасибо, не надо, 
сейчас и так очень мало 
дешёвых кинотеатров, 
а хочется всё-таки по-

чаще смотреть кино на 
большом экране. 

 Сергей Епишев, 
торговый представи-
тель, Сокольники:
— Вообще, я за. Очень 
любим с женой и ре-
бёнком ходить в кино, 
но стараемся только 
иногда покупать сыну 
попкорн. Во-первых, 
это вредно, а во-
вторых, запахи и хруст 
вокруг действительно 
раздражают. Если уж 
так хочется перекусить, 

можно купить шоколад-
ный батончик или что-
нибудь в этом роде. О 
пиве и других «слабо-
алкоголках» я вообще 
молчу: в кинотеатрах 
они должны быть кате-
горически запрещены. 
Если человек пару ча-
сов не может обойтись 
без спиртного, это уже 
диагноз. 

Алина ДЫХМАН

Комиссия Мосгордумы по культуре и мас-
совым коммуникациям может обсудить воз-
можность ограничения проноса еды в кино-
театрах во время сеанса. По словам депута-
та Антона Палеева, тема требует обсужде-
ния, чтобы найти компромисс: «Люди должны 
уважительно друг к другу относиться. Повсе-
местно запретить то, к чему люди привыкли, 
неправильно, но ввести запрет на проход в 
кинозал с пивом и другими алкогольными на-
питками, считаю, необходимо». «Восточный 
округ» решил поинтересоваться у жителей, 
нужно ли запретить зрителям есть попкорн 
во время сеанса и пить пиво.

Присылайте ваше 
мнение по адресу 
vashe_mnenie@inbox.ru 

Надо ли запретить еду в кинотеатрах во время сеанса?ВАШЕ МНЕНИЕ

Любовь к Карелии довела Горбуновых до победы
Карельские 
пирожки калитки

По стакану ржаной и 
пшеничной муки и кефи-
ра смешиваем, подсали-
ваем. Делаем лепёшки, 
кладём начинку (карто-
фельное пюре смешать 
со взбитым сырым яйцом 
и пшённой кашей), фор-
мируем что-то вроде ват-
рушки, смазываем сме-
сью из желтка и смета-
ны и запекаем в духовке 
до подрумянивания (око-
ло 20 минут). Готовые пи-
рожки обильно смазыва-
ем растопленным сливоч-
ным маслом.

Три инженера 
из ВАО победили 
в городском 
конкурсе 
«Московские 
мастера» 

В этом году в городской 
конкурс «Московские масте-
ра» были включены три но-
вые, инженерные, номинации: 
«Инженер-технолог», «Инже-
нер-электроник» и «Инженер 
по патентной и изобретатель-
ской работе». 

Специалисты из Восточного 
округа заняли сразу три призо-
вые позиции. Лучшим патент-
ным инженером стал 32-летний 
специалист АО «ЦНИИ «Курс» 
Дмитрий Лазарев. 

Лучшим инженером-электро-
ником стала 23-летняя Марга-
рита Лобанова. Она тоже рабо-
тает в АО «ЦНИИ «Курс». 

2-е место в номинации «Ин-
женер-технолог» заняла спе-
циалист ЗАО «Красная Заря» 
Алла Илларионова. Алла ра-
ботает на предприятии уже 27 
лет, начинала с простой лабо-
рантки. Сейчас она руководит 
разработками тканевых поло-
тен, из которых потом шьют 
спортивные костюмы, постель-
ное бельё, различные другие 
трикотажные изделия.

Валерий ГУК

Всё началось 
с походов на байдарке

Этой лыжне и оттепель не страшна
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До «Селигерской» поезда 
пойдут в 2017 году 

Строящийся сейчас уча-
сток Люблинско-Дмитров-
ской линии метрополитена 
Москвы будет сдан в 2017 
году, заявил Сергей Собя-
нин. В понедельник он осмо-
трел одну из будущих стан-
ций этого нового участка — 
«Фонвизинскую», располо-
женную в СВАО.

— В следующем году бу-
дут закончены три станции 
от «Марьиной Рощи» до «Пе-
тровско-Разумовской», — 
напомнил Сергей Собянин. 

Следующий этап пройдёт 
в 2017 году, когда ветка от-
кроется для поездов вплоть 
до станции «Селигерская». 
Все тоннели на сегодняш-
ний день уже пройдены, под-
черкнул столичный градона-
чальник.

В топ-25 лучших 
российских школ вошло 
13 московских школ 

В топ-25 лучших россий-
ских школ входит 13 москов-
ских. Об этом сообщил жур-
налистам заместитель мэра 
Москвы по вопросам соци-
ального развития Леонид 
Печатников.

— В топе-25 лучших рос-
сийских школ  13 москов-
ских, — сказал он.

Леонид Печатников также 
отметил, что в топ-500 луч-
ших российских школ вхо-
дит 139 московских, то есть в 
два раза больше, чем было.

Больше половины 
бюджета Москвы 
на 2016 год приходится 
на социальную сферу

Бюджет Москвы на следу-
ющий год, а также на плано-
вый период 2017-2018 годов 
был принят в окончательном 
чтении Мосгордумой.

— Законопроект дорабо-
тан с учётом всех принятых 
поправок, — особо отметила 
Елена Зяббарова, глава Де-
партамента финансов г. Мо-
сквы. 

Она также подчеркнула, 
что, несмотря на достаточ-
но сложную ситуацию в эко-
номической сфере, которую 
сейчас переживает Россий-
ская Федерация, властям го-
рода удалось не урезать фи-
нансирование государствен-
ных программ и в целом со-
хранить традиционный для 
столицы упор на социаль-
ную сферу.

Авиастроение в столице 
продолжит развиваться 

Власти планируют разви-
вать в Москве авиационную 
отрасль промышленности, 
сообщил Сергей Собянин, 
посещая авиаконструктор-
ское бюро Сухого.

Сергей Собянин отметил, 
что это направление уже 
играет достаточно замет-
ную роль в экономике рос-
сийской столицы, а москов-
ский авиа пром, в свою оче-
редь, — в данной отрасли в 
целом по России. 

— Площадка Москвы яв-
ляется центром компетен-
ции российского авиастро-
ения, — заявил столичный 
градоначальник.

КОРОТКО Полномочия 
будут расширены
В 

минувший втор-
ник на ВДНХ про-
шла встреча муни-
ципальных депу-
татов с мэром Мо-

сквы Сергеем Собяниным. 
Столичный градона-

чальник подвёл итоги ра-
боты московского прави-
тельства за пять лет, опре-
делил приоритеты на буду-
щее. 

Большинство 
предложений приняты 

Сергей Собянин подчер-
кнул особую роль Советов 
депутатов в жизни города: 

— С помощью депута-
тов муниципальных окру-
гов осуществляется тесное 
взаимодействие с москви-
чами, ведётся контроль за 
реализацией важнейших 
городских программ. 

Сергей Собянин на-
помнил, что на прошлой 
встрече с муниципальны-
ми депутатами обсужда-
лись предложения в раз-
личных сферах жизни, 
таких как строительство 
спортивных сооружений, 
народных парков, благо-
устройство. В общей слож-
ности поступило 268 пред-
ложений. 200 из них сей-
час приняты и выполнены. 

Остановился мэр и на во-
просе финансов. 

— Вы знаете, что в горо-
де была выстроена систе-
ма согласования части де-
нег, которая шла на бла-
гоустройство районов, ре-
монт домов, социальную 
поддержку. Объём тако-
го финансирования, ко-
торый непосредственно 
согласовывался с вами, в 
текущем году составлял 
5,6 млрд. Мы на будущий 
год, несмотря на проблемы 
с бюджетом, на кризисные 
явления, не уменьшаем, а 
почти на четверть его уве-
личиваем, — сказал Сер-
гей Собянин. — Это ста-
ло возможным благодаря 
и вашей конкретной ра-

боте по улучшению мест-
ных сборов, налогов, пла-
тежей и так далее. 

— Замечательно, что, не-
смотря на непростую эко-
номическую ситуацию уда-
ётся сохранить все социаль-
ные гарантии, а средства, 
которые выделяются на 
стимулирование развития 
районов, будут даже увели-
чены на 25%, — высказал 
своё мнение Иван Громов, 
глава МО Ивановское, — 
ведь это день-
ги, которые 
расходуются 
под контро-
лем муници-
пальных де-
путатов. 

Своевременная 
инициатива 

Глава муниципально-
го округа Таганский Илья 
Свиридов предложил за-
крепить за депутатами 
осуществление контроля 
за проведением капиталь-
ного ремонта, включая и 

согласование актов откры-
тия и закрытия работ. Эта 
инициатива была поддер-
жана и Советом муници-
пальных образований. 

Мэр одобрил эту иници-
ативу. 

— Очень важно учиты-
вать мнение жителей и 
контролировать, как обя-
зательства выполняют-
ся в конкретном доме. Но 
это очень большая и ответ-
ственная работа, — отме-
тил Сергей Собянин.

В ближайшие три года 
объём капремонта будет 
огромным: планируется 
отремонтировать 3,5 ты-
сячи домов. Такого объё-
ма работ ещё не было. 

Как отметил мэр, город 
не уменьшает объём фи-
нансирования капремон-

та, который был в преды-
дущие годы.

— Другой вопрос, что 
если мы раньше эти день-
ги выделяли на весь капре-
монт, то сейчас эти сред-
ства направляют на ком-
пенсацию платежей льгот-
ных категорий, — добавил 
столичный градоначаль-
ник. 

Сергей Собянин так-
же рассказал депутатам, 
что власти города будут в 
ближайшие годы оказы-
вать дополнительную по-
мощь Фонду капитально-
го ремонта, выделяя спе-
циальные субсидии. 

— Отрадно, что мэр одо-
брил и поддержал предло-
жение о наделении муни-
ципальных депутатов пол-
номочиями по контролю 

за капиталь-
ным ремон-
том домов, — 
сказал после 
встречи глава 
МО Богород-
ское Констан-
тин Воловик. 
— Я бы сказал, это пред-
ложение нами выстрадано, 
его единогласно поддержа-
ли наши депутаты. 

Что предложили 
депутаты от ВАО 

Сергей Собянин поддер-
жал предложение главы 
муниципального округа 
Гольяново Тимофея Чет-
верткова заслушивать на 
Советах депутатов отчёты 
о проделанной работе ру-
ководителей досуговых и 
спортивных учреждений.

Глава МО Косино-Ух-
томский Руслан Черны-
шёв сообщил, что в рай-
оне недостаточно развита 
пешеходная сеть: так, из 
соседнего района Веш-
няки в район Косино-Ух-
томский можно добрать-
ся только на обществен-
ном транспорте. 

В Правительстве Мо-
сквы об этой проблеме 
знают, сообщил замести-
тель мэра по градостро-
ительной политике Ма-
рат Хуснуллин, развитие 
пешеходного сообщения 
включено в общую схему 
реконструкции МКАД.

Как отме-
тил Руслан 
Ч е р н ы ш ё в , 
очень важно, 
что подобные 
встречи про-
ходят в кон-
структивном 

русле; Сергей Семёнович 
очень внимателен ко всем 
пожеланиям депутатов, и 
тот факт, что большинство 
предложений мэром и его 
командой не только приня-
ты, но и уже обрели реаль-
ность, говорит о многом. 

Ирина КОЛПАКОВА

В ближайшие три года 
планируется отремонтировать 
3,5 тысячи домов

Муниципальные депутаты возьмут капремонт под контроль

Полная деперсонифи-
цированная база данных с 
результатами голосования 
о переименовании «Вой-
ковской» стала доступна 
всем желающим на сайте 
ag.mos.ru

Со 2 по 23 ноября на пло-
щадке референдумов «Ак-
тивный гражданин» про-
ходило голосование по 
вопросу переименования 
станции метро «Войков-
ская». По его результатам, 
большинство участников 

электронного опроса про-
тив переименования стан-
ции метрополитена.

Процедура проверки 
максимально удобна. Для 
этого пользователю не-
обходимо зайти на сайт 
ag.mos.ru под своим ло-
гином и паролем (сделать 
это можно как с персо-
нального компьютера, так 
и со смартфона; в мобиль-
ном приложении функ-
ция проверки пока недо-
ступна), найти и открыть 

голосование по «Войков-
ской» в разделе «Голосова-
ния»/«Прошедшие»; клик-
нуть в информацион-
ном блоке о результатах 
на кнопку «Перейти по 
ссылке», которая приве-
дёт на страницу с данны-
ми голосования: там в об-
щей таблице будет выде-
лен цветом ответ данного 
участника.

Среди первых, кто ре-
шился проверить систе-
му, оказался полномоч-

ный представитель Прави-
тельства РФ в Конституци-
онном суде РФ, Верховном 
суде РФ Михаил Барщев-
ский.

— Да, я конечно же при-
нял участие в голосовании 
по поводу переименова-
ния «Войковской»: выска-
зался за. Для меня лично 
это было очень важно. Си-
стемой проверки учёта го-
лосов я также воспользо-
вался, мой голос был учтён 
правильно. Всё работает 

корректно, это однознач-
но, — сказал Михаил Бар-
щевский. 

Игорь СМИРНОВ 

«Активный гражданин» прозрачен и корректен

m
os

.ru
 

Сергей Собянин: муниципальные депутаты 
помогают контролировать реализацию 
важнейших городских программ
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В 
технологическом 
колледже №21 на 
Вербной улице 
состоялась встре-
ча жителей с пре-

фектом Всеволодом Ти-
мофеевым. В ней приня-
ли участие глава управы 
Венера Юмаева, замести-
тели префекта и руково-
дители управлений пре-
фектуры. Большая часть 
вопросов касалась транс-
портной ситуации, воз-
можности получения со-
циальной помощи, а так-
же текущей жизни района.

Жители могут 
предложить места 
для платных парковок 

В ближайшее время 
платные парковки в Ме-
трогородке вводить не 
планируется, однако из 
зала поступило несколь-
ко записок на эту тему. 

— У нас нет задачи спе-
циально организовывать 
платный паркинг как та-
ковой, — сказал префект 
Всеволод Тимофеев. — 
Это мера регулирования 
транспортных потоков в 
тех местах, где сложилась 
напряжённая транспорт-
ная ситуация, усугублён-
ная тем, что поблизости 
расположены торговый 
комплекс, офисный центр, 
другая точка, куда приез-
жает много машин. 

Нынешней осенью плат-
ные парковки появились в 
Сокольниках, Преобра-
женском и Соколиной Горе. 
Прежде чем их открыть, 
была проведена кропотли-
вая работа с муниципаль-
ными депутатами и жите-
лями этих районов. 

— Прошло полтора меся-
ца, и ясно, что ничьих ин-
тересов мы не нарушили.

Префект предложил жи-
телям самим выбрать под-
ходящие места для разме-
щения платных парковок.

— Все средства, собран-
ные на платных парковках, 

возвращаются обратно в 
районы, — напомнил он. 

По предложению жителей 
и по согласованию с депута-
тами эти деньги направля-
ются на благо устройство, 
ремонт, озеленение. 

— Нет задачи напол-
нить бюджет за счёт плат-
ных парковок, есть задача 
правильно организовать 
дорожную ситуацию, — 
подчеркнул префект. 

Территорию у станций 
приведут в порядок 

В президиум поступила 
записка с вопросом о том, 
когда начнётся движение 
электричек по Малому 
кольцу Московской желез-
ной дороги (МКЖД) и как 
это скажется на экологии 
Лосиного Острова. 

— Поезда на нашей части 
МКЖД планируется пу-
стить к осени следующего 
года, — ответил глава окру-
га. — Террито рия рядом со 
станция ми будет приведе-
на в порядок, комплексное 
благоустройство начнём уже 
весной. 

Префект напомнил, что 
поезда ходили по этой трассе 
много десятилетий, сооруже-
ния новых путей и новых от-
ветвлений не предусмотрено, 
так что вреда для экологиче-
ской ситуации нет и не будет. 

Хорду строят высокими 
темпами 

Затянулась и реконструк-
ция Щёлковского шоссе. 
Реконструкцию начали в 
конце 2011 года. 

— Вылетные магистрали 
реконструируются и в дру-
гих округах, — сказал Все-
волод Тимофеев. — Наша 
задача — завершить ре-
конструкцию шоссе и за-
пустить по нему движение 
в том режиме и с той про-
пускной способностью, как 
было рассчитано проектом. 

По словам префекта, 
Щёлковское шоссе должно 

заработать вместе с шоссе 
Энтузиастов. 

Высокими темпами ве-
дётся и строительство 
участка Северо-Восточ-
ной хорды от Измайлов-
ского шоссе до Щёлков-
ского шоссе. 

— Здесь мы идём с опере-
жением, — сообщил Всево-
лод Тимофеев. — По кон-
тракту строители долж-

ны закончить работы в 
IV квартале 2017 года, но 
мы запустим этот участок 
раньше — в начале 2017-го. 

У лицея 
«Лосиноостровский» 
установят ещё один 
«лежачий полицейский»

Юрий Николаевич с От-
крытого шоссе попросил 
установить «лежачий по-
лицейский» на подъезде к 
школе №835 — между дома-
ми 23, корп. 1, и 21, корп. 2. 

— Мы просто обязаны 
это сделать: установка ис-
кусственных дорожных не-
ровностей при подходе к 
образовательному учреж-
дению — требование го-
родского норматива, — от-

ветил Всеволод Тимофеев. 
Он дал поручение свое-

му заместителю Дмитрию 
Стулову подготовить до-
кументы для рассмотре-
ния этого вопроса на за-
седании окружной комис-
сии по безопасности дви-
жения.

Глава управы Венера 
Юмаева уточнила, что со 
стороны проезжей части 
«лежачие полицейские» 
есть, а речь идёт о подходе 
к лицею со стороны домов.

 
Сертификаты 
для льготников можно 
получить в управе 
или в ЦСО 

Сергей Дмитриевич, 
одиноко проживающий 

пенсионер, больной са-
харным диабетом, и не-
работающая мама с тре-
мя детьми задали вопро-
сы о том, могут ли они  
как малообеспеченные  
воспользоваться правом 
на получение продукто-
вых наборов. 

— Сегодня выдаются не 
наборы, а сертификаты, 
по которым можно при-
обрести нужные продук-
ты, — ответила руково-
дитель Управления соци-
альной защиты ВАО Анна 
Скоробогатова. 

Чтобы получить серти-
фикат, нужно обратиться 
либо в Центр социально-
го обслуживания, либо в 
отдел социальной защи-
ты управы, либо в комис-
сию по оказанию адрес-
ной социальной помощи 
при управе. 

Льготы имеют и работа-
ющие многодетные мамы 
— вопрос об этом задала 
мама четверых несовер-
шеннолетних детей. 

Депутаты поддержали 
инициативу 
об установке памятника 
Николаю Химушину 

Жители дома 5, корп. 2, 
на улице Николая Химу-
шина напомнили о наме-
рении установить памят-
ник лётчику, Герою Со-
ветского Союза, именем 
которого названа улица. 
С тем же вопросом чуть 
раньше к префекту обра-
щались члены Молодёж-
ной палаты. 

— Инициатива по уста-
новке памятника Нико-
лаю Химушину уже рас-
смотрена в Совете депу-
татов района, — сказал 
префект. — Готовится за-
прос в Комиссию по мо-
нумента льному иск ус-
ству Московской город-
ской думы. Согласование 
этого вопроса — дело не 
быстрое. 

Марина МАКЕЕВА 

Когда запустят электрички 
по МКЖД? О чём жители Метрогородка спрашивали префекта 

Всеволода Тимофеева

С нового года свыше 37 про-
мышленных предприятий, 
строительных компаний, а 
также образовательных и на-
учных центров округа объеди-
нятся в инновационный про-
изводственно-строительный 
кластер. По словам первого 
заместителя префекта Юрия 
Захарова, регистрация кла-
стера завершится до конца те-
кущего года. Результатом вза-
имодействия компаний долж-
но стать вытеснение в течение 
ближайших трёх лет импорт-
ного оборудования из россий-

ской строительной отрасли.
— Отечественные промыш-

ленники больше не видят 
смысла переплачивать втри-
дорога за иностранный лейбл, 
приобретая импортное обо-
рудование и комплектующие, 
ведь предложения их соседей-
производителей часто быва-
ют намного выгоднее, — го-
ворит директор Муниципаль-
ного фонда поддержки мало-
го предпринимательства ВАО 
Анжела Раевская.

Ожидается, что предпри-
ятия кластера будут активно 

вовлекаться в программу кап-
ремонта. Все участники сооб-
щества смогут рассчитывать и 
на поддержку Правительства 
Москвы. Власти города уже 
разрабатывают систему льгот 
для производителей и строи-
телей, которые заинтересуют-
ся участием в кластере. В чис-
ле участников нового объеди-
нения — ОАО «Сантехпром», 
ОАО «Мос промжелезобетон», 
ОАО «МЭЛ», АО «ГЗ «Пуль-
сар», АО «НИИграфит», груп-
па компаний «Мортон».

Валерий ГУК

Промышленный кластер Восточного округа 
зарегистрируют до конца года Директора двух ГБУ «Жилищ-

ник» районов Северное Измайло-
во и Новогиреево  освобождены от 
работы в связи с тем, что не полу-
чили аттестат на право занимать 
эту должность. 

— Требование к руководителям 
управляющих компаний (УК) 
иметь аттестат соответствия было 
введено в начале этого года, — на-
поминает начальник Мосжилин-
спекции по ВАО Валерий Павлов. 
— Чтобы получить аттестат, нуж-
но сдать квалификационный экза-
мен: ответить на 200 вопросов, ка-
сающихся управления домом, вне-
сения коммунальных платежей, 
взаимоотношений с жителями. 

Действующие руководители УК 
сдавали экзамен до 1 мая, новые — по 
мере того, как приступали к работе.

— К сожалению, некоторые из 
вновь назначенных руководите-
лей это требование проигнориро-
вали, — говорит Валерий Павлов. 
— Так, предыдущий руководитель 
ГБУ «Жилищник района Северное 
Измайлово» экзамен сдал, а новый, 
сколько ему ни напоминали, так и 
не собрался. В результате решени-
ем префектуры он освобождён от 
занимаемой должности. 

По той же причине пришлось 
уйти и руководителю ГБУ «Жи-
лищник района Новогиреево». 

Марина МАКЕЕВА

Прогулял экзамен — лишился должности

Транспортная тема больше всего интересовала жителей района

Щёлковское 
шоссе 
запустят 
в связке 
с шоссе 
Энтузиастов



6 Декабрь 2015  №44 (133) |  ВОСТОЧНЫЙ ОКРУГКАПРЕМОНТ

О 
том, как орга-
низован капи-
та льный ре-
монт в странах 
Балтии, «ВО» 
рассказали ру-

ководитель сектора «Го-
родское хозяйство» фон-
да «Институт экономики 
города» Ирина Генцлер и 
председатель Латвийской 
ассоциации по управле-
нию и обслуживанию не-
движимости Гиртс Бейк-
манис.

 
Заём для фасада 

Каждую зиму торцевая 
стена четырёхэтажного 
кирпичного дома в Цесисе, 
который считается самым 
старым городом Латвии, 
промерзала от подвала до 
крыши. Жители ходили 
по квартире в валенках и в 
перчатках, включали элек-
трообогреватели. 

— Нам надоело отвечать 
на жалобы по поводу ледя-
ных стен и изморози на по-
доконниках, и в 2005 году 
мы предложили жителям 
утеплиться: отремонти-
ровать фасад с помощью 
новых технологий, по-
ставить стеклопакеты на 
лестничных клетках, за-
менить кровлю, — гово-
рит Гиртс Бейкманис, ко-
торый руководит компа-
нией CDzP, управляющей 
178 домами в Цесисе и 49 в 
соседнем городе Сигулде. 
— По расчётам, на ремонт 
требовалось около 53 тыс. 
евро, жители взяли кредит 
в банке на эту сумму сро-
ком на 12 лет.

Ремонт был сделан в том 
же году. Потребление теп-
ла и, соответственно, рас-
ходы на его оплату снизи-
лись на 25%. 

— Это важно, если 
учесть, что, для того что-
бы выплатить кредит, 
квартплата была увеличе-
на: часть её пошла на по-
гашение займа. 

Закон без иллюзий 

По этому алгоритму за 
последние годы капи-
тально отремонтировано 
больше половины много-
квартирных домов в Лат-
вии и Эстонии. 

— Стартовые условия 
для капремонта в странах 
Балтии совпадали с рос-
сийскими на 100 процен-
тов: несколько десятиле-
тий жилой фонд находил-
ся в собственности у госу-
дарства, в 1990-х годах был 
приватизирован, а вот всё, 
что было после этого, от-
личается, и довольно зна-
чительно, — говорит Ири-
на Генцлер. 

Закон о приватизации 
жилья был принят в Лат-
вии в 1995 году — на три-
четыре года позже, чем в 
России. Но в нём не было 
пункта, что обязанность 
проводить капитальный 
ремонт сохраняется за 
бывшим наймодателем, то 
есть за государственными 
или муниципальными ор-
ганами. 

— То есть в Латвии 
люди, получившие в соб-
ственность квартиры, с 
самого начала знали, что 

они теперь отвечают и за 
общедомовое имущество 
— трубы, крышу, подвал, 
лифты. 

Субсидия пионерам 

А когда это имущество 
стало потихонечку разру-
шаться, государство, же-
лая пробудить у людей ин-
терес к ремонту дома и в 
то же время понимая, что 
средства на это у боль-
шинства ограниченны, 
начало принимать меры 

по поддержке первых ла-
сточек — тех, кто был го-
тов отремонтировать во-
допровод, поменять кана-
лизацию, заменить элек-
тропроводку. 

— Во-первых, это суб-
сидии; собрали жители 
20 тыс. евро на ремонт, 
скажем, системы холод-
ного водоснабжения, по-
меняли трубы — на счёт 
дома возвращаются 2 ты-
сячи (10%) — пустячок, 
а приятно, — и это под-
талкивает к тому, что-
бы продолжить ремонт, 
привести в порядок ещё 
что-нибудь.

Во-вторы х, ж и тел и 
дома, задумавшие капре-
монт, могут получить це-
левой кредит на льгот-
ных условиях — под ми-
нимальные проценты. 

Следит Жилинспекция 

В центре Риги и на 
окраинах, не говоря о 
других городах Латвии, 
можно увидеть неухожен-

ные здания, которые явно 
нуждаются в капремонте, 
однако делать его никто 
не спешит. 

С ними работает Жи-
лищная инспекция. Те-
чёт крыша, осыпалась 
плитка на фасаде, мно-
го обращений в аварий-
ную службу — не толь-
ко управляющей компа-
нии, но и каждому соб-
ственнику в почтовый 
ящик кладётся предпи-
сание: привести имуще-
ство в надлежащее со-
стояние. Не выполнили 
предписание в установ-
ленный срок — штраф. А 
потом ещё одно предпи-
сание: освободить поме-
щение как пришедшее в 
аварийное состояние и 
непригодное для жилья. 

— Обычно до этого не 
доходит: собственни-
ки либо продают жильё, 
если не хотят им зани-
маться, либо поддержи-
вают его в нормальном 
состоянии. 

Марина МАКЕЕВА 

Квартплата 
была 
увеличена, 
часть её 
пошла 
на погашение 
займа

Кредит на смену труб 
и починку крыши 
Как организован капитальный ремонт в Латвии

 Богородское 
(в помещении МФЦ): 
Открытое ш., 8, 
тел. (495) 587-8888

 Вешняки 
(в помещении МФЦ): 
ул. Вешняковская, 17г, 
тел. (495) 587-8888

 Восточное Измайлово 
(в помещении МФЦ): 
Измайловский просп., 
93, корп. 1 (окна 9, 10, 
11), тел. (495) 587-8888

 Гольяново  
(обслуживает и жителей 
посёлка Восточный): 
ул. Байкальская, 23, 
тел. (495) 587-8888

 Ивановское 
(в помещении МФЦ):
 ул. Молостовых, 1г, 
тел. (495) 587-8888

 Измайлово 
(в помещении МФЦ): 
ул. 10-я Парковая, 20, 
тел. (495) 587-8888

 Кожухово (обслуживает 
микрорайон Кожухово 
района Косино-
Ухтомский):  
ул. Святоозёрская, 15, 
тел.: (499) 721-8604, 
(499) 721-8603

 Косино-Ухтомский 
(в помещении МФЦ): 
ул. Большая Косинская, 
16, корп. 1, 
тел. (495) 587-8888

 Метрогородок: Открытое 
ш., 19, корп. 1, 
тел.: (499) 167-0496, 
(499) 167-5100

 Новогиреево 
(в помещении МФЦ): 
ул. Алексея Дикого, 3, 
тел. (495) 587-8888

 Новокосино 
(в помещении МФЦ): 
ул. Салтыковская, 29а, 
тел. (495) 587-8888

 Перово (в помещении 
МФЦ): ул. 3-я 
Владимирская, 9а, 
тел. (495) 587-8888

 Преображенское 
(обслуживает также 
жителей района 
Сокольники): 
ул. Буженинова, 12, 
тел.: (495) 963-2250, 
(495) 963-0432 

 Северное Измайлово 
(в помещении МФЦ): 
ул. 15-я Парковая, 40б, 
тел. (495) 587-8888

 Соколиная Гора 
(в помещении МФЦ): 
ул. Большая 
Семёновская, 23а, 
тел. (495) 587-8888 

Внимание! Приём 
документов для 
оформления жилищной 
субсидии проводится 
по экстерриториальному 
принципу: можно прийти 
в любое отделение 
Центра жилищных 
субсидий г. Москвы 
(все адреса на сайте 
www.subsident.ru). 
Оформить субсидию 
можно также на портале 
госуслуг 
pgu.mos.ru, в «Личном 
кабинете» 

ЦЕНТРЫ 
ЖИЛИЩНЫХ 

СУБСИДИЙ ВАО

Задать вопрос 
о капремонте можно 
в справочной службе 
мэрии
Узнать подробности о Ре-
гиональной программе 
капремонта можно в Еди-
ной справочной службе 
мэрии Москвы: (495) 777-
7777. По информации 
Фонда капремонта г. Мо-
сквы, жители здесь также 
могут получить консуль-
тации по вопросам начис-
ления и расчёта взносов 
на капитальный ремонт, 
предоставления льгот и 
субсидий.

i Максимальный доход семьи, дающий право на получение субсидии с 1 июля 2015 года
(при максимально допустимой доле собственных расходов граждан на оплату ЖКУ 10% от совокупного семейного дохода)

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru 
Звоните: 
(495) 681-3328, 
(495) 681-3970

После капремонта расходы на содержание этого дома в Цесисе снизились на 25%
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Перово
В районе Перово уже в 

ближайшее время (точная 
дата пока не определена) 
в зону платных парковок 
предполагается включить 
участок улицы Плеханова 
от шоссе Энтузиастов до 
Перовской, Электродную 
улицу (на всём протяже-
нии) и Электродный пере-
улок (на всём протяжении).

Жителям известно: с 
парковкой в этих местах 
существуют проблемы, 
в основном из-за обилия 
транспорта, приезжающе-
го в промзону. Представи-
тели ГКУ «Администратор 
Московского парковочно-
го пространства» (АМПП) 
на встрече подчеркнули: 
их основная задача — не 
создание платных парко-
вок как таковых, а упоря-
дочение паркования в по-
добных местах. Платные 
парковки в районах, на-
ходящихся между ТТК и 
МКАД, планируется вво-
дить не повсеместно, а 
только там, где возникают 
серьёзные трудности из-за 
припаркованных машин. 
Создание платных парко-
вок призвано решить как 
минимум три проблемы: 
облегчить поиск свобод-
ного места для парковки 
возле дома местным жи-
телям; увеличить пропуск-
ную способность улиц, на 
которых вводится парков-
ка; устранить не удобства, 
возникающие у пешехо-
дов из-за машин, припар-
кованных где попало, в том 
числе и на тротуарах.

Местные жители смогут 
по-прежнему бесплатно 
парковаться во дворах, а 
чтобы дворы не оказались 
заставленными чужими 
машинами, можно уста-
новить на въезде шлагба-
ум (город выделит на уста-
новку каждого шлагбаума 
50 тыс. рублей).

Парковка останется бес-
платной для всех по вос-
кресеньям, праздникам, а 
также в течение первых 15 
минут. Кроме того, мест-
ные жители, оформив ре-
зидентные разрешения, 

смогут парковаться бес-
платно с 20.00 до 8.00.

Сокольники

В ближайшее время ав-
томобилистов и жителей 
района Сокольники ожи-
дает очередное расшире-
ние зоны платных парко-
вок. Они могут появиться 
на Сокольнической Сло-
бодке, Сокольническом 
Валу, в Стромынском пе-
реулке, на 1-й и 2-й Боев-
ских, Матросской Тиши-
не, Бабаевской, Лобачика 
и Русаковской.

— Наша задача — соз-
дать благоприятные ус-
ловия для паркинга горо-
жан. Одновременно нуж-
но разгрузить транспорт-
ные артерии в районе и 
ограничить автомобиль-
ный поток иногородних 
граждан к домам жите-
лей Сокольников, — по-
яснил начальник отдела 
ГКУ «Центр организации 
дорожного движения» 
(ЦОДД) Юрий Антонов. 

Депутаты попросили 
представителей ЦОДД 
поставить светофоры на 
нерегулируемые пеше-
ходные переходы на Со-
кольнической площади и 

выделить больше време-
ни на переход через Руса-
ковскую улицу: по их мне-
нию, надо, чтобы зелёный 
свет светофора горел на 10 
секунд дольше.

Сегодня в Сокольниках 
платные парковки дей-
ствуют уже на 10 улицах.

Соколиная Гора

Накануне встречи с 
транспортниками муни-
ципальные депутаты одо-
брили на собрании не-
сколько адресов, где пред-
лагается ввести платную 
парковку. Это Барабан-
ный пер., 8, Большая Се-
мёновская ул., 49 (терри-
тории промзоны), а также 
ул. Измайловский Вал, 6, 
Семёновская площадь за 
кинотеатром «Родина» и 
ш. Энтузиастов, 31. 

— Между кинотеатром 

«Родина» и ВНИИ «Ин-
струмент» на Большой Се-
мёновской есть свободное 
пространство, пустырь; 
возможно, стоит рассмо-
треть вариант строитель-
ства там многоэтажного 
паркинга, — предложил 
глава муниципального 
округа Николай Прохоров. 
— А на Семёновской пло-
щади автовладельцы очень 
просили поставить допол-
нительный паркомат.

Начальник отдела ГКУ 
ЦОДД Валерий Авдюш-
кин напомнил, что рези-
дентные разрешения име-
ют право оформить жите-
ли так называемых угло-
вых домов. К примеру, в 
Соколиной Горе это дом 
32/7 на улице Щербаков-
ской, который находится 
на перекрёстке между зо-
ной платной и бесплатной 
парковки. 

Все средства от плат-
ной парковки перейдут 
в бюджет города, откуда 
распределятся по райо-
нам уже до конца I квар-
тала 2016 года. Их напра-
вят на благоустройство.

Северное Измайлово

В Северном Измайло-
ве специалистами изна-
чально рассматривался 
ввод платных парковоч-
ных мест на Щёлковском 
шоссе, причём на всём 
его протяжении: от нача-
ла Большой Черкизовской 
улицы до МКАД.

— Ввиду того что это 
одна из самых оживлён-
ных магистралей столи-
цы, окончательное реше-
ние нами до сих пор не 
принято, — пояснил заме-
ститель генерального ди-
ректора ГКУ АМПП Ан-
дрей Головатюк.

Нач а л ьн и к о тде л а 
ЦОДД Юрий Антонов 
уточнил, что речь идёт о 
создании парковок не на 
самой магистрали (там 
этому помешает выде-
ленная полоса для обще-
ственного транспорта), а 
на строящемся дублёре 
Щёлковского шоссе.

— Считаю, что на ду-
блёре шириной в две-три 
полосы, который распо-
ложится ближе к жилой 
зоне, нужно будет обяза-
тельно делать парковки, 
— пояснил он.

В конце своего высту-
пления сотрудники ЦОДД 
и АМПП обратились к му-
ниципальным депутатам 
района с просьбой внести 
предложения по созда-
нию платного парковочно-
го пространства в районе, 
а также любые замечания 
по организации дорож-
ного движения в районе. 
Все предложения будут 
оформлены в виде про-
токола и направлены для 
дальнейшей проработки 
в транспортные структу-
ры города.

Валерий ГУК, Алина ДЫХМАН,
Василий ИВАНОВ,

Светлана ХМЕЛЕВАЯ

Все средства от платной 
парковки пойдут в бюджет 
города, откуда распределятся 
по районам уже до конца 
I квартала 2016 года

В поисках свободного места
Ещё в четырех районах ВАО обсудили планы обустройства платных парковок

Жители 
Богородского 
попросили 
единороссов 
построить 
в районе 
стадион 

Необычно отметили 
15-ю годовщину со дня 
основания своей партии 
активисты «Единой Рос-
сии»: 1 декабря единорос-
сы организовали встречи 
населения с представи-
телями власти. Для это-
го только на территории 
ВАО были открыты 23 
общественные приёмные, 
где жители смогли напря-
мую обратиться со своими 
насущными вопросами к 
депутатам Государствен-
ной думы, Мосгордумы и 
представителям прокура-
туры. В районе Соколиная 
Гора одна из таких встреч 
была организована на базе 
ОАО «Сапфир». 

— Поток желающих за-
дать свой вопрос депута-
там и партийцам «Единой 
России» не прекращался до 
позднего вечера. Просьбы 
были разные, в основном 
связанные с жилищными 
проблемами. Кто-то про-
сил помочь с переселени-
ем семьи из коммуналки, 
кто-то требовал пандус в 
подъезд, кому-то была не-
обходима помощь в оформ-
лении опеки, — рассказал 
депутат Мосгордумы Алек-
сандр Сметанов. 

Всего за этот день за по-
мощью к депутатам успели 
обратиться свыше 70 жи-
телей округа. Кроме лич-
ных просьб, были и кол-
лективные обращения 
граждан. Так, например, 
жители Гольянова проси-
ли реконструировать пло-
щадь, а жители Богород-
ского — построить стади-
он. По результатам встре-
чи депутаты подготовят 
соответствующие запросы 
в государственные струк-
туры с тем, чтобы жители 
незамедлительно могли 
получить помощь. 

Валерий ГУК 

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

На платной парковке в Палочном 
переулке (Преображенское)

ре
кл

ам
а 

15
31

ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 

ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)

shop@zbulvar.ru
 www.newsvostok.ru

ПИШИТЕ! ЗВОНИТЕ!
ЗАДАВАЙТЕ ВОПРОСЫ,

ПРЕДЛАГАЙТЕ ТЕМЫ ДЛЯ ПУБЛИКАЦИЙ
Пишите нам: pochta@newsvostok.ru 

Звоните: (495) 681-3328, 
(495) 681-3970

Заходи Заходи 
не стесняйсяне стесняйся

NEWSVOSTOK.RU
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Собираемся купить 
квартиру в кирпич-
ной пятиэтажке. Не 

планируют их сносить или 
надстраивать? Слышал о та-
кой программе. 

Анатолий, район Богородское

По информации Ком-
плекса градостроитель-
ной политики и строи-
тельства г. Москвы (stroi.
mos.ru), сегодня к несно-
симым сериям относятся 
кирпичные пятиэтажки 
серий 1-511, 1-447, стро-
ившиеся с конца 1950-х 
до конца 1960-х годов. К 
вопросу модернизации 
несносимых пятиэтажек 
планируется приступить 
после 2016 года. 

Департамент градо-
строительной политики 
разработал методические 
рекомендации с техниче-
скими условиями по ре-
конструкции жилых до-
мов с надстройкой  допол-
нительных этажей. Так, 
она возможна в кирпич-
ных и блочных сталин-
ских 4-5-этажных домах 
серий II-01, II-02, II-03, 
II-04, II-05, II-08, а также 
в малоэтажных кирпич-
ных домах, построенных 
по индивидуальным про-
ектам. 

В Москве уже реализо-
ван пилотный проект: до-
полнительными этажами 
и новыми стенами обза-
вёлся четырёхэтажный 
дом 1956 года, построен-

ный по индивидуальному 
проекту, на ул. Мишина, 
32, в САО. А в нашем окру-
ге с инициативой над-
строить дополнительные 

этажи в своей пятиэтаж-
ке выступила Елена Ко-
зырева — председатель 
ТСЖ на 15-й Парковой, 
29, корп. 2. В настоящее 
время ведётся поиск ин-
вестора, который возь-
мётся за строительство. 
Продолжается подготов-
ка к созданию в доме ЖСК 
вместо ТСЖ (для упроще-
ния работы с документа-
ми). Елена Козырева ре-
гулярно контактирует с 
Департаментом градо-
строительной политики 
г. Москвы, прорабатывая 
все нюансы возможной 
модернизации дома.

В сл у чае реа лиза-
ции проекта строитель-

ные работы будут вести 
без отселения жителей. 
Жильцы, выдержавшие 
все неудобства длитель-
ного ремонта и строи-
тельства, воспользуют-
ся результатами модер-
низации пятиэтажки — 
практически бесплатно 
получат несколько до-
полнительных метров в 
результате возведения 
новых стен по периметру 
всего дома. Новые стены 
и инженерные коммуни-
кации повысят уровень 
комфортности прожи-
вания, сократятся затра-
ты на оплату отопления в 
зимний период. 

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Что будет с кирпичными 
пятиэтажками? 

К вопросу 
модернизации 
несносимых 
пятиэтажек 
планируется 
приступить 
после 
2016 года

Почему в моей 
платёжке появилось 
«электроснабжение»?

В ЕПД за октябрь не-
ожиданно увидел но-
вую строку «электро-

снабжение» с расходом 25 
кВт. Теперь электричество 
включено в ЕПД? Но я всег-
да оплачиваю электроэнер-
гию отдельно от ЕПД — кар-
той, в том числе за октябрь. 

Юрий Осипов, 
Федеративный проспект

В некоторых районах ВАО 
плата за электроэнергию 
включена в платёжку по кварт-
плате (ЕПД). Как выяснилось, 
в районе Ивановское также 
есть отдельные дома, жители 
которых оплачивают электро-
энергию с помощью ЕПД, но 
дом обратившегося жителя в 
их число не входит. 

— В абонентском отделе ГКУ 
«ИС района Ивановское» про-
верили указанный адрес и вы-
яснили, что плата за электро-
энергию была внесена в ЕПД 
жителя дома 41 на Федератив-
ном проспекте из-за техниче-
ского сбоя, — сообщила пер-
вый заместитель главы управы 
Зинаида Алимова. — Чтобы ра-
зобраться с вопросом возмож-
ной переплаты за электриче-
ство, жителю следует посетить 
центр гос услуг: ул. Молостовых, 
1г, пн. — вс. с 8.00 до 20.00.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

У жителей 
Гольянова 
есть вопросы  
к специалистам 
ГБУ «Жилищник» 

Жители Гольянова в систе-
ме электронных референдумов 
«Активный гражданин» под-
держали идею проводить кон-
сультации со специалистами 
различных районных служб. В 
голосовании по этому вопросу 
приняли участие более 2 тысяч 
пользователей из района Го-
льяново. 84% высказались за. 

За консультации со специ-
алистами ГБУ «Жилищник 
района Гольяново» проголо-
совали 50,5%, за встречи с 
сотрудниками полиции — 30% 
и со специалистами культур-
но-спортивного центра «Фор-
вард» — 14%. 

Несколько раз попа-
дал в магазинах 
в ситуацию, когда 

цена на кассе отличается 
от указанной на ценнике 
в торговом зале. И каждый 
раз мне говорят, что, мол, 
товар только что выложили 
и не успели поменять цен-
ники. Как нужно действо-
вать в такой ситуации?

Сергей Николаевич, 
житель района Вешняки 

Как сообщили в окружном 
Роспотребнадзоре, подробная 
инструкция, как действовать в 
такой ситуации, размещена на 
сайте Рос потребнадзора г. Мо-
сквы 77.rospotrebnadzor.ru

В такой ситуации необходи-
мо вызвать администратора, 
сообщить ему о нарушении и 
потребовать продать товар по 

цене, указанной на ценнике. 
Если ваше законное требова-
ние отклоняется, требуйте от 
администрации магазина дать 
письменный ответ на ваше об-
ращение, а также внесите за-
пись в жалобную книгу. Обяза-
тельно сфотографируйте цен-
ник в торговом зале: снимок 
будет подтверждением нару-
шения. Напишите заявление в 
Роспотребнадзор и приложите к 
нему ответ магазина, фотогра-
фию ценника и чек.

Следует знать, что в данном 
случае нарушается российское 
законодательство — ст. 10 За-
кона РФ «О защите прав потре-
бителей» и Гражданский кодекс 
РФ. За это предусмотрена ад-
министративная ответствен-
ность по статье 14.7 КоАП РФ 
«обман потребителя».

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Как поступить, если цена на ценнике 
отличается от цены на кассе?Какая температура 

должна быть в квар-
тире во время отопи-

тельного сезона? Куда обра-
щаться с жалобами, если в 
квартире холодно или, на-
оборот, слишком жарко?

Житель района Измайлово

По информации ГКУ 
«Центр координации ГУ 
ИС» г. Москвы, во вре-
мя отопительного сезо-
на температура в кварти-
ре не должна опускаться 
ниже +18 градусов (в угло-

вых комнатах — ниже +20 
градусов). Допускается 
превышение норматив-
ной температуры не бо-
лее чем на 4 градуса. 

Нормативы температу-
ры в жилых помещениях 
указаны в Правилах пре-
доставления коммуналь-
ных услуг собственникам 
и пользователям помеще-
ний в многоквартирных 
домах и жилых домов, ут-
верждённых постановле-
нием Правительства РФ 
№354 от 6 мая 2011 года. 

О низкой температуре 
в квартире или перетопе 
сообщайте в свою управ-
ляющую компанию. Если 
вашу жалобу игнорируют, 
обращайтесь в управу рай-
она. В соответствии с по-
становлением Правитель-
ства Москвы №157-ПП от 
24.02.2010 г. координаци-
ей деятельности управля-
ющих компаний на терри-
тории района, как госу-
дарственных, так и част-
ных, занимается управа.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Какая температура должна быть в квартире зимой
Юнона — контактная, лю-
бит, когда её 
гладят и че-
шут. Но в то 
же время об-
ладает ох-
ранными на-
выками, лает 
на чужих. Рост в холке 
— примерно 55 см. Тел. 
8-916-393-3008, Елена 
Анашкина и Елена Янков-
ская.
 
Орешек — 
спокойный 
мальчик. 
К другим 
собаками 
агрессии 
не прояв-
ляет. Хоро-
шо ходит 
на повод-
ке. Рост — 53 см в холке. 
Не очень любит совмест-
ные прогулки с собаками 
на общем выгуле. 

Изюминка 
— очень ла-
сковая и об-
щитель-
ная девоч-
ка, прекрас-
но ладящая 
с другими собаками. Она 
не крупная, подойдёт в 
любую семью. 
Тел. по этим двум собакам 
8-903-194-5077, Алёна.

В Кожуховском приюте для 
бездом ных животных (рай-
он Косино-Ухтомский, проек-
тируемый проезд №265) со-
держится около 2500 собак 
и кошек. Волонтёры постоян-
но ухаживают за ними, обща-
ются, чтобы те были готовы 
к встрече с потенциальными 
хозяевами. Ведь каждый пёс 
и кот хочет обрести дом.

ОНИ ИЩУТ ХОЗЯЕВ

ре
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22

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!
ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru 
Звоните: 
(495) 681-3328, 
(495) 681-3970
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Жительница 
Ивановского 
часто обсуждает 
голосования 
с друзьями

Мария Ма-
клакова уча-
ствует в про-
екте электрон-
ных референду-
мов «Активный 
гражданин» полтора года, 
практически с момента 
его появления. О проек-
те узнала из теленовостей. 

— Заинтересовалась, 
скачала приложение и 
начала участвовать в го-
лосованиях. Я считаю, 
что городским властям 
важно знать мнение об-
щественности, прислу-
шиваться к нему, — го-
ворит москвичка.

— Из последних опро-
сов я голосовала по пово-
ду уборки листьев во дво-
рах. Я против. Согласна с 
экологами: уборка нано-
сит вред почве и газону. 
Листья создают защит-
ный слой для почвы на 
зиму, — рассказала она.

Как жительница райо-
на Ивановское Мария не 
могла не проголосовать 
за благоустройство «Тер-
лецкой дубравы» и аллеи 
на улице Плеханова.

Поскольку участница 
проекта голосует уже до-
вольно давно, она успе-
ла скопить немалое ко-
личество баллов.

— Мне нравится, что в 
предложениях есть би-
леты в театры, музеи. Но 
у меня пока нет возмож-
ности по времени посе-
тить то, что заинтересо-
вало бы. Никак не скла-
дывается. Хотелось бы, 
чтобы подобных пред-
лагаемых мероприятий 
было больше, может 
быть, даже стоит вклю-
чить в этот список и  би-
леты в кинотеатры.

Друзья и родственни-
ки Марии Викторовны 
тоже участвуют в про-
екте «Активный граж-
данин». В разговорах 
частенько всплывает об-
суждение голосований. 

Светлана ВИКТОРОВА

АКТИВНЫЙ 
ГРАЖДАНИН

Р
ек ру т и н г овые 
агентства столи-
цы стонут: об-
щепиту не хва-
тает хороших 
поваров. Несмо-

тря на кризис, объявлений 
о наборе шеф-поваров и 
кулинаров не убавляется. 
Например, воспитанни-
ков экономико-техноло-
гического колледжа №22 
в Восточном Измайлове 
рестораторы разбирают 
уже после первой учебной 
практики.

Ежедневный экзамен

Моё знакомство с кол-
леджем начинается нешаб-
лонно — с буфета. В про-
сторном и уютном поме-
щении дюжина столов, а 
чуть дальше варочный зал 
и кухня. Меня без лишних 
слов усаживают за стол, 
уставленный горой пы-
шущих жаром сдобных 
пирожков. 

— Это не просто буфет — 
это учебный класс для сту-
дентов кафедры технологии 
продукции общественно-
го питания. Именно здесь 
наши воспитанники учат-
ся поварскому мастерству, 
а также познают искусство 
сервировки, — говорит за-
меститель директора кол-
леджа по учебной работе 
Елена Бойкова. 

Интересно, что оценива-
ют качество приготовлен-
ных блюд здесь не только 
преподаватели, но и самые 
обычные жители. Оказы-
вается, ещё пять лет назад 
колледж заключил договор 
с управами соседних рай-
онов округа на оказание 
бесплатных услуг по пи-
танию для малоимущих 
жителей. 

— Каждый день наши 
ребята готовят бабуль-
кам полноценный ком-
плексный обед. Ежеднев-
но сюда приходят до 40 
пожилых людей. От нас 
никто не уходит голод-
ным, — говорит Елена 
Бойкова.

Пять человек на место

Поварской науке здесь 
учили ребят ещё в совет-
ские годы. Раньше тут был 
технологический техни-
кум, который выпускал 
профессионалов-техноло-
гов для пищевой промыш-
ленности. А поваров обу-
чали в другом техникуме, 
в Перове.

— С 2005 года наши два 
учебных заведения объеди-
нили в единый комплекс. 
Так и появился экономико-
технологический колледж 
№22. Естественно, расши-
рился и спектр профессий, 
которым здесь обучают. Те-
перь мы готовим не только 
поваров, но и управленцев 
гостиничного сервиса, эко-
номистов, бухгалтеров, то-
вароведов и менеджеров по 
туризму, — говорит дирек-
тор колледжа Алексей Ба-
рышев.

Как и раньше, поступить 
сюда можно после оконча-
ния 9-го класса. Срок обу-

чения девятиклассников 
составляет 3,5 года.

Но, как оказалось, стать 
студентом этого коллед-
жа не так-то просто. Еже-
годно количество претен-
дентов увеличивается. В 
этом году, например, кон-
курс был более пяти чело-
век на место. 

«Зачётный» торт

Чтобы понять, как про-
текает учебный процесс в 
колледже, идём в его свя-
тая святых — в лабора-
торный комплекс. Что-
бы было понятнее, это ги-
гантская кухня. В центре 
стоят массивные варочные 
платформы. Студенты-по-
вара колдуют над едой.

— Вы как раз попали на 
зачётную лабораторную 
работу наших выпускни-
ков. Они готовят фирмен-
ный свадебный торт. У 
каждого из 10 воспитан-
ников одинаковые набор 
продуктов и так называе-
мые технологические кар-
ты. Остальное ограничено 
только полётом их фанта-
зии, — говорит преподава-
тель Татьяна Семёнова. 

У ребят есть всего че-
тыре часа на всё про всё. 
Как оказалось, мало сде-
лать вкусный торт. Впере-
ди экзамен: «защита» тор-
та, во время которой ребя-
та должны рассказать эк-
заменаторам технологию 
производства и ещё отве-
тить на кучу дополнитель-

ных вопросов. Интересно, 
что в классе только маль-
чишки. Задаю им несколь-
ко вопросов.

— Очень волнуюсь. Мне 
больше нравится работать 
с горячим: борщ, блюда из 
рыбы. Печь торты — это 
не моё, — говорит Андрей 
Пехтерев из Новокосина.

— А я, наоборот, обожаю 
заниматься выпечкой. Ещё 
постоянно готовлю дома и 
считаю, что лучшие повара 
— это именно мужчины, — 
говорит Павел Законин из 
Измайлова. 

Свои навыки будущие 
кулинары периодически 
демонстрируют на всевоз-
можных конкурсах. Недав-
но воспитанники коллед-
жа участвовали в откры-
том чемпионате профес-
сионального мастерства 
города Москвы «Москов-
ские мастера» по стан-
дартам WorldSkills Russia. 
Итог: студентка колледжа 
№22 Олеся Юрова заняла 
призовое 3-е место.

Валерий ГУК 

Я б в шеф-повары пошёл...

Качество приготовленных 
блюд оценивают не только 
преподаватели, но и обычные 
жители

Конкурс в колледж №22 растёт с каждым годом

Принять участие в бла-
готворительной акции 
приглашают всех желаю-
щих ученики «Пушкин-
ского дома» — это подраз-
деление гимназии №1530. 
В учебном заведении уже 
в третий раз за последний 
год будет проведена ярмар-
ка сладостей и сувениров, 
сделанных руками школь-
ников и их родителей. Кро-
ме того, в день ярмарки в 
школе обычно организуют 
различные развлечения, 
мастер-классы, концерты, 
куда можно попасть, недо-
рого купив билет. Собран-
ные деньги передадут в бла-

готворительный фонд «По-
дари жизнь» Чулпан Хама-
товой. А если собрано будет 
много, то ещё и в дом пре-
старелых и приют для без-
домных животных.

После прошлых акций 
школа передавала на благо-
творительные цели по 40-50 
тыс. рублей. Если же к  ак-
ции присоединятся жите-
ли района, вероятно, со-
брать удастся больше.

Благотворительная ак-
ция пройдёт 19 декабря с 
12.00 до 14.00 в здании шко-
лы на 2-й Сокольнической 
ул., 3.

Марина ТРУБИЛИНА

Школьники из «Пушкинского дома» приглашают жителей округа 
на благотворительную ярмарку

Средства, вырученные на ярмарке, ребята 
передают в фонд Чулпан Хаматовой

На экзаменах здесь 
всегда бывает жарко

Лицей в районе 
Соколиная Гора 
ждёт на юбилей 
выпускников 

Лицею №429 «Соко-
линая гора» исполня-
ется 80 лет. А дмини-
страция лицея пригла-
шает бывших учителей 
и учеников на торже-
ственный вечер, посвя-
щённый 80-летию шко-
лы, 18 декабря в 19.00 по 
адресу: просп. Будённо-
го, 15а.

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU
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ПОЖАРЫ
В Гольянове при пожаре 
погибли три человека

Пожар произошёл но-
чью 26 ноября в пятиэтаж-
ке на Байкальской ул., 14, 
корп. 1. Жильцы почувство-
вали сильный запах дыма 
и вызвали пожарных. Го-
рела квартира на послед-
нем этаже, огонь уже стал 
вырываться на лестничную 
площадку. В ходе тушения 
пламени на площади око-
ло 20 кв. метров пожарные 
обнаружили тела трёх че-
ловек. Муж и жена погиб-
ли в своей постели: они 
были лежачими инвалида-
ми. Их дочь без признаков 
жизни была найдена около 
входной двери: очевидно, 
она пыталась позвать на 
помощь, но погибла из-за 
угарного газа. Предполо-
жительно причина пожара 
— неосторожное обраще-
ние с огнём.

В Перове горели кафе 
и жилой дом

Рано утром 26 ноября 
пожар произошёл на 1-й 
Владимирской ул., 12а, стр. 
2. Там горело кафе, распо-
ложенное в пристройке к 
отдельно стоящему трёх-
этажному зданию. Пла-
мя охватило около 150 кв. 
метров. Пострадавших нет, 
причины пожара устанав-
ливаются.

Около полуночи 28 но-
ября пожарных вызвали 
жильцы дома 28, корп. 3, на 
2-й Владимирской улице. В 
квартире на последнем эта-
же горели личные вещи и 
мебель на площади 8 кв. 
метров, пламя переброси-
лось и на чердак здания. 
От дыма пострадал хозяин 
квартиры, его передали на-
ряду скорой. Предположи-
тельно причина пожара — 
короткое замыкание.

Алина ДЫХМАН

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!
ЕСТЬ ВОПРОСЫ, 
ЖАЛОБЫ, 
ПРЕДЛОЖЕНИЯ?
Пишите нам: 
pochta@newsvostok.ru 
Звоните: 
(495) 681-3328, 
(495) 681-3970

ДТП

Попал под «Сузуки» 
на Свободном проспекте

Днём 28 ноября 39-лет-
ний пешеход решил перей-
ти Свободный проспект в 
не предназначенном для 
этого месте около дома 
30 (ближайший переход 
находился в пределах ви-
димости — до него было 
всего 90 метров). Мужчину 
сбил автомобиль «Сузуки 
Гранд Витара», ехавший 
со стороны Зелёного про-
спекта в направлении Пе-
ровской улицы. В резуль-
тате с сотрясением мозга 
и ушибом ключицы ско-
рая увезла пострадавше-
го в больницу.

Столкнулись 
на Новокосинской

Днём 30 ноября муж-
чина, управляя автомо-
билем «Форд Фокус», 
двигался по Новокосин-
ской улице и около дома 
10 он, не справившись с 
управлением при тормо-
жении на мокром асфаль-
те, выехал на встречную 
полосу, где «Форд» стол-
кнулся с «Шевроле Круз». 
Пострадала при этом ше-
стилетняя девочка — пас-
сажирка «Шевроле». Её 
доставили в детскую 
больницу с сотрясением 
мозга. 

Группа пропаганды ОБ ДПС 
ГИБДД УВД по ВАО

 
С

отрудник патруль-
но-постовой служ-
бы ОМВД по райо-
ну Гольяново Дми-

трий Колесников па-
трулировал территорию 
Щёлковского автовокза-
ла, когда к нему подбе-
жала заплаканная пожи-
лая женщина. Она сооб-
щила, что возле подъез-
да её дома на Уральской 
улице её остановила цы-
ганка, которая сказала: 
«Вижу на вас порчу». Она 
поднялась с женщиной в 
квартиру, попросила дать 
ей фотографию её доче-
ри и поднесла к ней све-
чу. Несчастная мать чуть в 
обморок не упала: на фото 
проявились крест и моги-
ла. За снятие жуткой пор-
чи она отдала цыганке все 
драгоценности и деньги — 
примерно 255 тыс. рублей.

— Я предположил, что, 
удачно завершив «дело», 
мошенница попытается 
покинуть город. Фото-
графировал похожих по 
приметам женщин и от-
сылал по WhatsApp по-
терпевшей, которая в тот 
момент сидела в дежурной 
части и писала заявление. 

Вдруг вижу, похожая дама 
заходит в автобус, следу-
ющий до Балашихи. Она 
сразу повела себя суетли-
во и странно, начала воз-
мущаться, говорить, что 
цыгане подвергаются дис-
криминации, — рассказал 
Дмитрий Колесников.

Это и оказалась афе-
ристка. При обыске у ра-
нее судимой за мошенни-
чество 53-летней житель-
ницы Калужской области 
были обнаружены деньги 
и ювелирные украшения, 
которые ей отдала потер-
певшая. Их вернули вла-
делице. Появление креста 
и могилы на фото задер-
жанная объяснила так: 
когда хозяйка отверну-

лась, она нарисовала их 
свечным воском.

Дмитрию Колесникову 
22 года, в полиции он слу-

жит третий год. Сейчас 
учится на юридическом, 
после получения диплома 
планирует перейти в уго-
ловный розыск. Он увле-

кается игрой в шахматы 
и на досуге больше всего 
любит разбирать партии 
великих шахматистов.

Анна ПЕНКИНА

Полицейский из Гольянова вычислил 
мошенницу на Щёлковском автовокзале

Дмитрию 
Колесникову 
22 года, 
в полиции 
он служит 
третий год

ГЕРОЙ НЕДЕЛИ

В полицию обратился мужчина, кото-
рый рассказал, что стал жертвой квар-
тирных мошенников. Он увидел объяв-
ление в Интернете о сдаче однокомнат-
ной квартиры на Свободном проспекте. 
Созвонился с хозяином, приехал, квар-
тира ему понравилась, тем более что она 
стоила всего 20 тыс. рублей в месяц. За-
ключил договор аренды, заплатил за два 
месяца вперёд, сразу же и вселился, а на 
следующее утро на городской телефон 
позвонили: мол, срок аренды истекает 
завтра, будете продлевать? Оказалось, 
что это был настоящий хозяин кварти-
ры, который сдал её совершенно друго-
му человеку на неделю.

Оперативники задержали одного из 
аферистов. Это безработный приез-
жий из Республики Беларусь.

— Он должен был играть роль хо-
зяина квартиры. Используя фаль-
шивый паспорт, показывал потен-
циальным арендаторам жильё, за-
ключал с ними договоры аренды и 
брал оплату за пару месяцев вперёд. 
А потом просто исчезал с деньгами. 
На сегодня доказаны два эпизода 
их преступной деятельности. Сей-
час это очень распространённый вид 
мошенничества. Чтобы не попасться 
на удочку аферистов, лучше искать 
жильё через надёжные агентства не-
движимости, — объяснили в ОМВД 
по району Новогиреево.

Возбуждено уголовное дело о мо-
шенничестве, ведётся розыск осталь-
ных участников банды.

Анна ПЕНКИНА

В ВАО ищут банду квартирных аферистов

В ноябре в окрест-
ностях станции метро 
«Новогиреево» резко 
участились случаи гра-
бежей одиноких жен-
щин. Все преступления 
совершались как буд-
то под копирку: позд-
ним вечером неизвест-
ный мужчина подбегал 
к жертве, резко выдёр-
гивал сумочку из рук и 
убегал со всех ног.

— Потерпевшие в тем-
ноте не могли разгля-
деть приметы преступ-
ника, поэтому давали 
только общее описа-
ние: высокий мужчи-
на славянской внешно-
сти, в длинной куртке с 
капюшоном. Его жерт-

вами стали шесть жен-
щин, — сообщил на-
чальник уголовного ро-
зыска ОМВД по району 
Новогиреево Алексей 
Сергеев.

На записях камер ви-
деонаблюдения поли-
цейские увидели, что 
преступник подкарау-
ливал своих жертв воз-
ле станции метро «Но-
вогиреево». Выбирал хо-
рошо одетых женщин в 
возрасте от 40 до 60 лет, 
потом шёл за ними и на-
падал в тёмных и без-
людных местах. У метро 
организовали засаду. 
Через некоторое время 
полицейские увидели 
подозреваемого. 

— Он стоял возле вхо-
да в метро, надвинув на 
глаза капюшон, и вни-
мательно рассматри-
вал прохожих. Реши-
ли не рисковать и взяли 
его там же. При обыске 
у подозреваемого были 
обнаружены паспорта и 
социальные карты не-
которых потерпевших. 
Под давлением улик 
он не стал отпирать-
ся и признался во всех 
грабежах, — рассказал 
Сергеев.

Задержанному 19 лет, 
он гражданин Украины. 
Сейчас молодой человек 
арестован, возбуждено 
уголовное дело.

Анна ПЕНКИНА

В одной из квартир дома 
15/5 на улице Новокосин-
ской был обнаружен скеле-
тированный труп ребёнка. 
Давность смерти составила 
10-12 лет, поэтому пол и воз-
раст погибшего определить 
пока не удалось.

Квартира, в которой обна-
ружили страшную находку, 
была пять лет опечатана по-
сле смерти её владелицы.

— Хозяйка квартиры была 
лишена родительских прав 
на свою несовершеннолет-
нюю дочь в 2008 году. Девоч-
ку направили в интернат, за-
тем передали в приёмную 
семью в другой регион. Но 
права на жилплощадь она 
не лишилась и сейчас ста-

ла полноправной хозяйкой 
этой квартиры, — пояснил 
глава управы района Ново-
косино Николай Кужелев. 

Как раз приёмная мать 
этой девушки и наткну-
лась на мумифицирован-
ные кости во время ос-
вобождения квартиры от 
хлама. Самое интерес-
ное, что в 2007-2008 годах, 
когда различные службы 
по делу о лишении роди-
тельских прав обследова-
ли это жилище, труп не-
счастного младенца нахо-
дился там. Следствие вы-
ясняет, чей это ребёнок и 
при каких обстоятельствах 
наступила его смерть.

Анна ПЕНКИНА

На Новокосинской нашли 
скелет ребёнка

В Новогирееве поймали серийного грабителя

В округе провели 
очередное 
мероприятие «Автобус»

Сотрудники ГИБДД прове-
ли в городе оперативно-про-
филактическое мероприятие 
«Автобус». Как сообщили в 
ОБ ДПС ГИБДД УВД по ВАО, 
с 18 по 22 ноября только в 
нашем округе было осмотре-
но 1126 автобусов. Выявлены 
сотни нарушений ПДД. В их 
числе: 205 нарушений правил 
перевозки пассажиров, 160 
случаев управления автобуса-
ми с различными неисправно-
стями, 52 случая проезда пе-
рекрёстков на запрещающий 
сигнал светофора. Подобные 
мероприятия будут проводить-
ся и впредь.

Василий ИВАНОВ

Дмитрий планирует 
перейти в уголовный 
розыск
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Т
щательнее вы-
бирать продук-
ты к новогодне-
му столу сове-
туют врачи го-
сударственной 

ветеринарной экспертизы 
ВАО. По их опыту, в пред-
праздничном ажиотаже 
многие торговцы пыта-
ются продать не очень ка-
чественный или не очень 
свежий товар.

Чем мельче текст, 
тем интереснее

— Не стоит экономить, 
покупая продукты с рук 
на улице, — говорит Ана-
стасия Молодкина, веду-
щий врач подразделения 
государственной ветери-
нарной экспертизы СББЖ 
ВАО. — Приобретайте их 
в магазинах, на ярмар-
ках выходного дня или 
на рынках, где есть лабо-
ратории ветсанэксперти-
зы: там качество товаров 
контролируют. Если есть 
подозрения, что мясо или 
молоко несвежее или нека-
чественное, можно подой-
ти к сотрудникам лабора-
тории и посоветоваться с 
ними. Всегда читайте ин-
формацию на упаковках: 
чем мельче она написана, 
тем интереснее. К при-
меру, продаваемый тво-
рог может оказаться тво-
рожным продуктом, сме-
тана — сметанным. Если 
этикетки наклеены одна 
на другую, значит, товару 
пытаются «продлить» срок 
годности.

Тест — ямка 
от надавливания

Выбирая рыбу, обратите 
внимание на жабры: они 
должны быть светло-ро-

зового цвета, прижаты к 
голове. У свежей рыбы не 
топорщится чешуя, чи-
стые глаза, на поверхно-
сти тела нет слизи.

Свежесть мяса можно 
определить надавлива-
нием: если ямка от нажа-
тия пальцем быстро рас-
прямляется, то мясо све-
жее. Нет — значит, оно 
было заморожено или уже 
начало портиться. Не сто-
ит покупать очень тёмное 
мясо — это признак, что 
на убой пошло больное 
животное. 

— Если хочется при-
готовить блюдо из дичи, 
нужно быть ещё внима-
тельнее, — говорит Ана-
стасия. — Это мясо очень 
часто бывает заражено па-
разитами: лосятина, оле-
нина, кабанятина мо-
жет содержать возбуди-
тель трихинеллёза. Мо-

гут быть разнообразные 
инфекции, вплоть до си-
бирской язвы. Очень не 
рекомендую покупать та-
кое мясо с рук.

За домашнего кроли-
ка могут выдать подстре-
ленного в лесу зайца, а то 
и… кошку. По правилам 
на тушке кролика долж-
на быть оставлена одна 
лапка, по которой мож-
но определить вид жи-
вотного. 

Икра должна быть 
с побережья

— Покупая красную 
икру, обратите внимание 
на тару — на ней, даже на 
больших вёдрах, из кото-
рых продают икру на раз-
вес, должна быть марки-
ровка: указание произво-
дителя, его адрес, дата вы-
работки, срок хранения. 

Лучше, если производи-
тель с побережья. Икра 
должна быть однородно-
го цвета, икринки ров-
ные, не мятые.

Аромат бензина
При покупке фруктов 

особых проблем обычно 
не возникает.

— Осмотрите их внеш-
не: кожица должна быть 
не мятая, без гнилост-
ных пятен, должен быть 
соответствующий аромат, 
— советует Анастасия. — 
Однажды был случай, 

когда мандарины пахли 
бензином: их, видимо, 
неправильно транспор-
тировали. 

Категорически не реко-
мендуется покупать с рук 
домашние консервы.

— Их реализация запре-
щена! Не известно, в ка-
ких условиях их делали, 
хорошо ли мыли огурцы 
или грибы перед консер-
вированием, — подчёр-
кивает Анастасия. — То, 
что на банке не вздулась 
крышка, совсем не по-
казатель: при ботулизме 
она не вздувается. При 
этом возбудитель боту-
лизма живёт колониями, 
то есть одним кусочком 
можно отравиться, а вто-
рым нет: один человек по-
ест и ничего не заметит, а 
другой, поев из той же 
банки, серьёзно заболеет.

Марина ТРУБИЛИНА

Мандарины 
с запахом бензина
Врачи госветэкспертизы ВАО советуют покупать продукты 
к новогоднему столу в проверенных местах

За домашнего 
кролика могут 
запросто 
выдать кошку

Ярмарки 
выходного дня 
будут работать 
до самого 
Нового года

В округе в этом году ра-
ботает 12 ярмарок выходно-
го дня, их адреса можно по-
смотреть на нашем сайте 
newsvostok.ru

В эти же дни завершат ра-
боту и региональные ярмар-
ки. Их в ВАО четыре и ра-
ботают они по следующим 
адресам: Новокосинская ул., 
вл. 31/4, Зелёный просп., вл. 
81 (возле кинотеатра «Кирги-
зия»), Семёновская пл., вл. 4, 
и Уральская ул., вл. 4.

Лишь одна ярмарочная 
площадка на открытом воз-
духе продолжит работу и по-
сле 1 января — на Семёнов-
ской пл., вл. 4. С 18 декабря 
она превратится в рожде-
ственскую ярмарку и станет 
частью общемосковского 
фестиваля «Путешествие 
в Рождество». Называться 
она будет «Остров восточ-
ных сладостей». И оформле-
ние, и ассортимент товаров, 
и развлекательная програм-
ма, придуманная для фести-
валя, — всё будет соответ-
ствовать названию площад-
ки. Организаторы обещают, 
что здесь будет рай для лю-
бителей сладостей и восточ-
ных сказок.

В 10 торговых шале можно 
будет приобрести самые раз-
нообразные восточные спе-
ции и лакомства — пахлаву, 
лукум, нугу и т.д., угоститься 
горячими блюдами, приоб-
рести новогодние сувениры 
и ёлочные игрушки, а также 
стать зрителями и участни-
ками шоу-программы. Сре-
ди развлечений: катание на 
верблюдах, фаер-шоу, шатёр 
«1001 ночь» и многое другое.

Ярмарка будет работать до 
конца новогодних каникул — 
по 10 января.

Алексей НИКИТИН

В столице понятие «обще-
ственный советник» появи-
лось год назад и уже дока-
зало свою эффективность. 
Общественные советники 
стали связующим звеном 
между местной властью и 
жителями. Они разъясня-
ют инициативы городских 
властей, консультируют по 
самым насущным вопро-
сам. Общественным совет-
ником может стать любой 
активный и неравнодуш-
ный человек, но, кроме же-
лания, нужно иметь и ши-
рокий кругозор, и умение 
общаться с людьми.

В управе района Новоги-
реево общественного совет-
ника Надирю Махмутову 
называют не иначе как мно-
годетной бабушкой. Поче-

му — вопрос интересный, 
ведь на самом деле у Нади-
ри всего одна-единствен-
ная внучка — семилетняя 
София. 

— Всякий раз, когда я со-
бираюсь идти на собрание в 
управу, София просится со 
мной. Приходится брать. Ей 
очень нравится быть в цен-
тре внимания и чувство-
вать, что она тоже как-то 
причастна к недетским де-
лам, — говорит Надиря. 

Но не только из-за люби-
мой внучки общественно-
го советника Махмутову 
прозвали многодетной ба-
бушкой. Всё дело в том, что 
за два года работы в стату-
се общественного советни-
ка пенсионерка Надиря За-
кировна заработала у жите-
лей славу человека, к кото-
рому можно обратиться за 
советом и получить его. 

— Обращаются по са-
мым разным вопросам: как 
устроить ребёнка в садик, 
куда обращаться по ремон-
ту фасада или как поставить 
лавочку во дворе, — говорит 
Надиря Махмутова. 

Она знает ответы почти 
на все вопросы, особенно в 
сфере ЖКХ. Перед выходом 
на пенсию 20 лет прорабо-
тала экономистом в различ-
ных коммунальных струк-
турах района. В Новогирее-
ве её знают и уважают. 

Не удивительно, что, 
глядя на свою заслужен-
ную бабушку, хочет быть 
на неё похожей и малень-
кая София. 

Валерий ГУК 

Надиря Махмутова: «Внучку Софию тоже готовлю в советники» 
ОБЩЕСТВЕННЫЙ 
СОВЕТНИК

Долой ложный стыд: нюхайте, 
рассматривайте, щупайте то, 
что собираетесь купить

ПИШИТЕ! 
ЗВОНИТЕ!

ЗАДАВАЙТЕ 
ВОПРОСЫ,
ПРЕДЛАГАЙТЕ 
ТЕМЫ ДЛЯ 
ПУБЛИКАЦИЙ

Пишите нам: 
pochta@
newsvostok.ru

Звоните: 
(495) 681-3328,
(495) 681-3970
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В
италий Бандур-
кин — 64-летний 
педагог Культур-
ного центра на ул. 
Лазо, 12. У него 

интересное увлечение: вот 
уже почти 20 лет он распи-
сывает деревянные изде-
лия — разделочные доски, 
шкатулки, скалки. При-
чём в собственной, автор-
ской, манере.

— Я тогда работал в шко-
ле, вёл рисование, — рас-
сказывает он. — И вот ди-
ректор предложила мне 
вести кружок, что-то вро-
де дополнительного об-
разования, — роспись по 
дереву. Я поначалу отнёсся 
скептически: есть же хох-
лома, палех, другие шко-
лы — всё уже сказано до 
меня. Но она уговорила. 
Вот взял я толстую книж-
ку по хохломе и стал её 
штудировать. Сперва ко-
пировал, понятное дело. 

А потом подумал: а сам я, 
что, не могу? Так посте-
пенно и родился мой лич-
ный стиль. Вот, например, 
хохлома — это в основном 
орнамент, завиток; палех 
— сказочный сюжет. А я 
пытаюсь вычленить из 
каждого стиля что-то не-
обычное и соединяю их. 
Когда раньше сдавал свои 
работы на выставки, при-
ёмщики удивлялись: «Что 
за школа, как называет-

ся?» Да никак, говорю, не 
называется. Это моя соб-
ственная техника.

Почти все свои работы 
Виталий Сергеевич разда-
ёт: дарит друзьям, относит 

в центр, в котором рабо-
тает. Смеётся: сапожник, 
мол, без сапог. Предлага-
ли ему открыть свой биз-
нес, популяризировать его 
школу росписи, да он от-

казался. Говорит, в лихие 
девяностые, когда трудно 
было, конечно, писал мно-
го на продажу, но сейчас — 
только для души.

Алексей ТУМАНОВ

Педагог с улицы Лазо создал свой 
стиль рисунка по дереву

На Саянской детей 
поздравит Дед Мороз

Новогодний концерт кол-
лективов «Мозаика» и «Бу-
синки» пройдёт 17 дека-
бря в центре «Интеграция» 
(ул. Саянская, 6). Также там 
можно будет посмотреть по-
казательные выступления по 
аэробике и поучаствовать в 
интерактивной программе 
«Поздравление от Деда Мо-
роза и Снегурочки». Начало 
в 17.00.

На бульвар Рокоссовского 
приедет Дед Мороз

Большой праздник «Но-
вогодняя сказка» состоится 
18 декабря в парке «Ян-
тарная горка» (пересечение 
бульвара Маршала Рокос-
совского и Открытого шос-
се). В программе весёлые 
мастер-классы, театрали-
зованное представление с 
играми и конкурсами, Дед 
Мороз и Снегурочка. Нача-
ло праздника в 16.00.

Неделя в РГБМ

Лекция-концерт легендар-
ного рок-музыканта Алексея 
Борисова пройдёт в Россий-
ской государственной библи-
отеке для молодёжи (РГБМ) 
(ул. Б.Черкизовская, 4, 
корп. 1) 8 декабря в 19.00 в 
рамках 9-го фестиваля лите-
ратурного и художественно-
го авангарда «Лапа Азора».

На ретровстрече в РГБМ 
11 декабря в 18.00 каждый 
сможет выбрать диафильм, 
заправить плёнку в диапро-
ектор и посмотреть «истории 
в картинках» на диапроекто-
рах разных моделей.

11 декабря в 19.00 всех 
желающих приглашают на 
занятия экспериментально-
го курса английского языка 
по методике Хога.

А клуб словесных игр 
«И  Ко» предлагает посети-
телям РГБМ сыграть в про-
двинутую версию игры «Кро-
кодил» 14 декабря в 19.00.

Вход на все мероприятия 
свободный.

Кино и театр 
на Вешняковской

Концертная програм-
ма, посвящённая 90-летию 
В.Я.Шаинского, начнётся 
9 декабря в 18.00 в ДК «На 
Вешняковской» (ул. Вешня-
ковская, 12). Песни юбиля-
ра исполнят участники кол-
лектива эстрадного вокала 
«Ветер-ветер» ДК «На Веш-
няковской».

10 декабря в 13.00 состо-
ится обсуждение фильма 
«Уходя уходи» (1978, СССР) 
к 80-летию Николая Рыбни-
кова (16+).

А 13 декабря в 18.00 те-
атр-студия «Своё время» 
представит спектакль «Ка-
лигула» (18+).

Вход на все мероприятия 
свободный.

Детский проект в Перове
Двухчасовая детская ин-

терактивная анимация в 
рамках программы «Тёплая 
зима» пройдёт в выходные 
12-13 декабря с 11.00 в Пе-
ровском парке (ул. Лазо, 7). 
Детей и их родителей ждут 
весёлые конкурсы, загадки 
и зимние игры.

Ксения СИМАК

Почти все 
свои работы 
Виталий 
Сергеевич 
раздаёт — 
дарит друзьям

В Перове 
можно сыграть 
в «Обитель зла»

Интересный квест раз-
работали при поддержке 
общественных советни-
ков в детско-молодёжном 
центре «Перово». Он назы-
вается «Корпорация «Ам-
брелла» и создан по моти-
вам знаменитого фильма 
«Обитель зла» с Миллой 
Йовович в главной роли.

— Продолжительность 
квеста — два часа, — рас-
сказывает руководитель 
центра Григорий Козлен-
ко. — За это время участ-
никам предстоит решить 
множество логических 
задач, пройти лазерный 
лабиринт, познакомить-
ся с зомби и пережить 
много разных приключе-
ний. Игра рассчитана на 
команду ориентировоч-
но из 10 человек. Её стои-
мость — 5 тыс. рублей, по 
500 с человека. Если хоти-
те принять участие, звони-
те лично мне по тел. 8-926-
224-5340.

Тимур АЛЕКСЕЕВ

В галерее «Арт-
Измайлово» 
случится
«Превращение»

В  г а л е р е е  « А Р Т -
Измайлово» (Измайловский 
бул., 30) открыта выставка 
«Превращение» Владимира 
Сарафанова. Чёрно-белую 
графику и цветные абстрак-
ции можно увидеть вплоть 
до 17 января.

Семья Вэла (так звали 
Владимира друзья) родом 
с Урала, родился худож-
ник в Бранденбурге в Гер-
мании, а за кисть впервые 
взялся в небольшом город-
ке в Грузии. Много путеше-
ствовать ему довелось бла-
годаря отцу, кадровому офи-
церу. Владимир Сарафанов 
так и не получил професси-
онального образования, хотя 
дважды пытался поступать 
на искусствоведческий фа-
культет. Всю жизнь он рабо-
тал иллюстратором в журна-
ле «Знание — сила», сотруд-
ничал с журналами «Наука и 
техника», «Юный техник», с 
газетой «Литературный ба-
зар». Но жизнь художника не 
была простой.

— У нас не было посто-
янной московской пропи ски, 
поэтому он не мог офор-
миться в журнале офици-
ально. В 1979 году из-за 
этого обстоятельства едва 
не был осуждён за туне-
ядство. Спасло рождение 
старшей дочери. Годами 
приходилось подрабаты-
вать дворником, сторожем, 
— вспоминает его супруга 
Анна Сарафанова.

Старожилы округа, воз-
можно, помнят художника: 
в 1990-е годы Владимир Са-
рафанов продавал свои ра-
боты на вернисажах в Из-
майловском парке. Инте-
рес к художнику появился, 
как водится, уже после его 
смерти.

Анна ПЕСТЕРЕВА

Московский детский 
театр теней объявил аук-
ционы на поставку зву-
кового оборудования, 
театральных светиль-
ников и прожекторов, а 
также комплекса видео-
световых эффектов 

при освещении сцены.
Оборудование уни-

кальное, поскольку те-
атр — единственный в 
России коллектив, кото-
рый использует в своих 
спектаклях приёмы ки-
тайского теневого театра. 

Если аукционы пройдут 
успешно, новое оборудо-
вание будет поставлено в 
начале 2016 года.

Николай ДОЛГОВ

Адрес театра: 
Измайловский бул., 60/10

В Театре теней 
на Измайловском бульваре 
будет больше света и музыки

ХОББИ

Виталий Бандуркин: хохлома —  
это вершина, но не конец

Здесь используют приёмы 
китайского теневого театра
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Лучше 
новых  
двух

NEWSVOSTOK.RU
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8 декабря в церковном ка-
лендаре день памяти святого 
Петра Молчальника, который 
жил в V веке на Ближнем Вос-
токе, где прославился своим 
аскетическим образом жизни 
и многими чудесами.

Он ушёл из родительско-
го дома в очень раннем воз-
расте, стал жить в пустынных 
местах: хотел, чтобы ничто не 
мешало его молитве. Он пе-
ренёс немало испытаний и 
через несколько лет вернул-

ся к людям, посчитав, что те-
перь сможет противостоять 
мирским искушениям.

Впрочем, образ его жизни 
и в окружении людей мало 
отличался от пустынного. Он 
поселился в сарае, почти ни 
с кем не разговаривал, толь-
ко молился. Ел лишь хлеб, 
пил одну воду, да и то понем-
ногу — через два-три дня.

Пётр желал быть скром-
ным затворником, но получил 
ещё при жизни громкую сла-
ву. Скоро всем стало понят-
но, что он обладает даром чу-
дотворения и исцеления. И к 
нему потянулись люди со всех 
сторон.

Многих он вылечил от 
разных болезней, направил 
на верный путь, избавил от 
слепоты. При этом старался 
как можно меньше говорить. 
Нередко давал наставления и 
рецепты письменно. Но слу-
чалось, что он произносил яр-
кие, запоминающиеся речи.

Об одном таком случае рас-
сказывает друг и биограф Пе-
тра — епископ Феодорит. Эта 
история произошла с матерью 
Феодорита, которая страдала 
неизлечимой болезнью глаз. 
Она была тогда ещё молода 
и, отправившись к Петру, при-
нарядилась, желая произвести 
лучшее впечатление на чудо-
творца. Однако тот посчитал, 
что страсть к украшательству 
может быть опаснее любой бо-
лезни. Как рассказывает Фео-
дорит, к его матери Пётр обра-
тился с такими словами: «Как 
живописец, пишущий карти-
ны не по правилам своего ис-
кусства, оскорбляет самое ис-
кусство живописи, так и люди, 
покрывающие свои лица кра-
скою, оскорбляют этим Твор-
ца, как бы обвиняют Его в не-
совершенстве творения. Не 
искажай же образа, созданно-
го Богом, не выдумывай под-
дельной красоты!»

После этого он исцелил бо-
лезнь женщины. А она полу-
чила и духовный урок. Таких 
историй было множество.

Прожил Пётр 99 лет и 
скончался в 429 году.

ВЕРА И ПРАЗДНИКИ

История Петра 
Молчальника

Рубрику ведёт
Валерий 
КОНОВАЛОВ

М
ногие   недо-
л ю б  л и в а ю т 
крыс. Что се-
рых, что белых. 
А зря! На самом 

деле это умнейшие жи-
вотные, преданные, дру-
желюбные. Мы попроси-
ли рассказать о них кры-
совода с пятнадцатилет-
ним стажем, бессменную 
ведущую крыс-шоу «Уса-
тые звёзды», которые ре-
гулярно проходят в КВЦ 
«Сокольники», Алексан-
дру Правдухину.

В университет ходили 
вдвоём с крысой

— Я на биофаке учи-
лась, — рассказывает 
Александра. — Там по-
стоянно приходилось об-
щаться с белыми крыса-
ми. Вот так и привыкла: 
узнала их, поняла, что это 
за животные, и завела де-
коративную крысу. Жила 
она без клетки, просто как 
кошка:  бегала по кварти-
ре сама по себе, постоян-
но просилась на руки. Я и 
стала везде брать её с со-
бой. Она никогда не убе-
гала, не боялась ездить 
в транспорте, сидела со 
мной на лекциях. Так по-
степенно я занялась кры-
сами профессионально.

По словам Александ-
ры, крыс можно научить 
практически чему угодно. 
Так, крысы не хуже собак 
участвуют в соревновани-
ях по аджилити (прохож-
дение животными полосы 
препятствий без кома нд, 
самостоятельно) и даже 
могут нырять в воду и 
доставать со дна разные 
предметы.

Кошки и мышки

Если вы хотите зани-
маться дрессировкой гры-
зунов, ни в коем случае не 

покупайте их в магазине.
— Вы же не идёте за щен-

ком овчарки или борзой на 
птичий рынок, — говорит 
Александра. — Питомца 
надо приобретать через 
клуб. Это даст вам опре-
делённые гарантии. В клу-
бах к селекционной работе 
относятся очень серьёзно. 
Клубный крысёнок всег-
да от хороших родителей, 
которые обладают высо-
ким интеллектом, «спор-
тивными навыками» и т.д. 
Но даже если вы приобре-
таете животное просто для 
души, всё равно обращай-
тесь в клуб, ведь куплен-
ная в магазине крыса мо-

жет оказаться агрессив-
ной, кусачей. А клубные 
проходят отбор «на чело-
веколюбие»: агрессивных 
животных к размножению 
не допускают.

А ещё крысы — живот-
ные социальные. Если вы 
не планируете отдавать об-
щению с питомцем боль-
шую часть свободного вре-
мени, он затоскует, даже 
может начать болеть. Так 
что покупайте пару, толь-
ко одного пола. Хотя крысы 
отлично ладят и с другими 
домашними животными.

— У нас крыса как-то 
воспылала любовью к 
коту, — вспоминает Алек-

сандра. — Бегала за ним 
день-деньской, норови-
ла прижаться, облизать. 
А кот очень смущался… 
Другая крыса выкорми-
ла хомячат и трепетно за 
ними ухаживала.

Деликатная проблема

Часто родители отказы-
ваются приобрести ребён-
ку крысу, мотивируя это 
тем, что от вольера грызу-
на непременно будет ис-
ходить неприятный за-
пах. Александра заверила, 
что это не так. Во-первых, 
крысы — очень чистоплот-
ные животные, постоянно 
вылизываются, прихора-
шиваются. Примечатель-
но, что, если крыса забо-
левает и не может ухажи-
вать за собой, её соседи 

берут «туалет» хворой со-
седки на себя: умывают, 
разглаживают шерсть. Во-
вторых, сегодняшние на-
полнители для лотков пре-
красно впитывают все за-
пахи, так что в клетке надо 
убирать раз в неделю или 
раз в 10 дней.

— А свою крысу мы при-
учили ходить в лоток, как 
кошку, — говорит биолог.

Они всё понимают…

Широко известен случай, 
когда декоративная крыса в 
загородном доме спасла хо-
зяев: ночью она почуяла за-
пах угара от печки и разбу-
дила их. А ещё медики ре-
комендуют общение с де-
коративными грызунами 
замкнутым, стеснитель-
ным людям. Ведь крысы 
очень эмоциональны.

— У одной нашей знако-
мой ручная крыса впала в 
кому и не выходила из неё 
довольно долго. Хозяйка 
ухаживала за ней, коло-
ла питательные раство-
ры, — рассказывает Алек-
сандра, — и когда живот-
ное поправилось, то ста-
ло относиться к владелице  
совершенно по-другому, 
всячески выказывая ей 
благодарность, не отходя 
буквально ни на секунду. 
Она отлично поняла, кому 
обязана жизнью.

О сообразительности 
крыс говорит интересный 
случай, задокументиро-
ванный в своё время офи-
циально. В XIX веке в Па-
риже решили перенести 
один из городских рын-
ков на другое место. И за 
несколько дней до пере-
езда крысы, живущие на 
рынке, массово снялись с 
этого участка и перешли… 
именно туда, где планиро-
вали расположить новый 
рынок.

Алексей ТУМАНОВ

Длиннохвостый 
компаньон

Крысы не хуже собак участвуют 
в соревнованиях по аджилити

Ведущая крыс-шоу в Сокольниках рассказала об усатых звёздах

Музыкант, компози-
тор и блестящий гита-
рист Инна Николаева и 
ансамбль Mysterium вы-
ступят 11 декабря в моло-
дёжном историко-куль-
турном центре «Особ-
няк купца В.Д.Носова» 
(ул. Электрозаводская, 
12, стр. 1). Начало в 19.00.

Инна Николаева — 
преподаватель музы-
ка льной школы им. 
А.Н.Александрова и ру-
ководитель ансамбля ги-
таристов, автор песен на 
стихи русских классиков 

Анны Ахматовой, Иоси-
фа Бродского, Фёдора 
Тютчева и современных 
поэтов Людмилы Коло-
дяжной и Владимира Ва-
сильева. У неё семь му-
зыкальных альбомов.

Ксения СИМАК

В особняке Носова прозвучат 
песни на стихи Бродского 
и Ахматовой
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Александра считает, что нет 
более домашнего животного, 
чем крыса

Он мало говорил, 
но много сделал
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В 
театре «Совре-
менник», кото-
рый в этом году 
перенёс все свои 
спектак ли во 
Дворец на Яузе, 

с успехом идёт спектакль 
«Горячее сердце» по пьесе 
Островского. Он был по-
ставлен молодым режис-
сёром Егором Перегудо-
вым, который взглянул на 
эту историю немного ина-
че. Одну из главных ролей 
— купца Курослепова — в 
спектакле исполняет за-
служенный артист РФ Ва-
силий Мищенко. 

Как вылечить 
от одиночества

— Василий Константинович, 
как вы считаете, насколько со-
временна эта пьеса?

— Пьесы Островского, 
как и произведения дру-
гих русских классиков, 
всегда актуальны. К тому 
же спектакль сделан с со-
временным уклоном и у 
нас нет наклеенных бород 
или усов, как делалось лет 
60-70 назад. Эта пьеса — об 
одиночестве. Тема, к сожа-
лению, актуальная, пото-
му что в наше время люди 
часто бывают одиноки 
и разобщены. Особенно 
взрослое поколение: дети 
быстро вырастают, поки-
дают родительское гнездо, 
уходят во взрослую жизнь, 
ищут своё счастье в этом 
мире и подчас забывают 
своих родителей. 

— Чем вам особенно симпа-
тичен ваш герой?

— Тем, что он остаётся че-
ловеком, когда мир рушит-
ся. В спектакле, например, 
мой герой говорит: «Небо 
валится!» Сегодня, когда 
не смолкают разговоры о 

событиях в мире и о тре-
тьей мировой войне, для 
меня эти слова и ощуще-
ния очень актуальны. И я, 
играя, всё время это держу 
в голове. 

— В «Горячем сердце» за-
няты замечательные совре-
менные молодые актёры… А 
вы как оцениваете современ-
ную театральную молодёжь?

— Как режиссёр я неодно-
кратно сталкивался с совре-
менными молодыми звёз-
дами, которые, снявшись 
в одном сериале, начинали 
воображать о себе невесть 
что. Слава богу, у «Совре-
менника» требовательный 
подход к молодёжи, кото-
рую он принимает в труп-
пу, и у нас в театре служат 
по-настоящему талантли-
вые молодые актёры.

Самое ужасное позади

— Вы служите в «Современ-
нике» уже более 30 лет. Какие 
воспоминания сохранились у 
вас о не самых простых 90-х 
годах?

— Для актёров это было 
действительно очень тя-
жёлое время. Хорошо пом-
ню, как однажды, приехав 
на «Мосфильм», увидел, 
что по киностудии крысы 
бегают! Из «Мосфильма» 
сделали склад, и какие-то 
люди складывали какие-
то товары и продукты в 
павильонах, где Бондар-
чук снимал «Войну и мир» 
и бал Наташи Ростовой. 
Мне и другим артистам 
«Современника» повез-
ло: театр давал нам посто-
янное место работы, зар-

плату и возможность вы-
жить. Хотя, конечно, при-
ходилось подрабатывать. 
Помню, как я одно время 
на своей машине частным 
извозом занимался, потом 

по рекомендации друзей 
работал арт-директором 
в каком-то ресторанчике. 
Мне даже говорили: «Что 
ты сидишь в театре? Да-
вай в бизнес — там больше 
возможностей!» Но я тог-
да считал, да и сейчас счи-
таю, что надо заниматься 
своим делом — тем, что ты 
хорошо умеешь делать.

— Чем вы любите занимать-
ся в свободное время? 

— Я живу кино и теа-
тром. А ещё режиссурой 
фильмов. Сейчас в То-
льятти в театре «Коле-
со» поставил спектакль 
«Пять вечеров», до этого — 
«А поутру они просну-
лись» в Театре имени Го-
голя… Сейчас, если Бог 
даст, начну делать «Лю-
бовь и голуби»: меня при-
гласили поставить этот 
спектак ль для антре-
призы. Ещё я живу сво-
ими студентами: в этом 
году стал преподавать во 
ВГИКе. А иногда меня вы-
рывают порыбачить и по-
пить водки. (Смеётся.)

— Где рыбачите?
— Уезжаю под Вели-

кий Ростов на озеро Неро. 
Там у меня есть друг Воло-
дя. Он не актёр, просто за-
ядлый рыбак. Вот у него в 
Борисоглебске я немного и 
скрываюсь иногда. А ещё в 
детский приют на Селигер 
мотаюсь или в мужской 
монастырь за Ивановом — 
продукты отвожу.

Хватило бы здоровья...

— Читала, что ваша дочка 
тоже стала актрисой. Не отго-
варивали?

— Говорил, что в актрисы 
не надо идти. Мужчинам-то 
сложно, а женщинам тем 
более. Но это её судьба, и 
моё дело — лишь дать совет 
и помочь по мере возмож-
ностей. Она окончила ак-
тёрский факультет школы-
студии МХАТ. Снималась 
в кино — и у меня, и у дру-
гих режиссёров. А потом всё 
это дело оставила, нашла в 
Риме киноакадемию, вы-
учила итальянский язык и 
поступила туда. В феврале 
уже получит диплом, и вто-
рая профессия у неё будет 
«Режиссура игрового кино». 

— У вас есть мечта?
— Володя Высоцкий, 

когда его спросили, чего 
бы он хотел для себя, ска-
зал: «Чтобы везде пускали». 
А я скажу, что главное — 
чтобы здоровья на всё хва-
тало. Хотелось бы и снять 
ещё кино, и в театре пора-
ботать, и спектакль сде-
лать, и поиграть… И чтобы 
всё это было в радость. А 
ещё, пожалуй, уйти легко, 
чтобы никому не быть в тя-
гость, когда время придёт. 
Всё остальное — прах! Кто 
не может довольствовать-
ся малым, тот недостоин и 
большего. Бог даёт — и сла-
ва тебе, Господи!

Беседовала  Елена ХАРО

Василий Мищенко:
Моя дочь будет 
итальянским режиссёром
Ведущий актёр «Современника» о театре, о рыбалке и о заветном желании

Ближайший 
спектакль 
«Горячее 
сердце» 
во Дворце 
на Яузе можно 
увидеть 
7 декабря

В «Горячем сердце» Мищенко 
играет купца Курослепова
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У
лица Большая 
Остроумовская в 
Сокольниках и её 
младшая сестра 
Малая Остро-

умовская получили совре-
менное название в августе 
1924 года. До этого они на-
зывались Бахрушински-
ми улицами — Большой и 
Малой. Их прежние имена 
связаны с историей боль-
ницы на ул. Стромынке, 7 
(ныне ГКБ №5), которая 
была построена в 1880-е 
годы на средства знаме-
нитых промышленников 
и благотворителей братьев 
Петра, Александра и Ва-
силия Бахрушиных. Здесь 
появился целый комплекс 
зданий в псевдорусском 
стиле с двумя храмами и 
садом, позднее дополнен-
ный новыми корпусами. 
В 1892 году тут построили 
дом призрения для неизле-
чимых больных (хоспис), 
затем здание родильно-
го дома с приютом, а так-
же амбулаторию и корпус 

для туберкулёзных боль-
ных. Две новые улицы, 
которые пролегли по гра-
нице больничного кварта-
ла, стали Бахрушинскими 
(больнице тоже было при-
своено имя меценатов). 
Но после революции но-
вая власть внесла свои кор-
рективы: уже в 1922 году 
больницу переименовали в 
честь доктора Остроумова, 
который долгое время ра-
ботал здесь при Бахруши-
ных, был главным врачом 
хосписа. А через пару лет 

сменили и названия улиц 
— увы, по чисто идеологи-
ческим соображениям: ну 
никак не могли большеви-
ки оставить на карте сто-
лицы память о купцах-тол-
стосумах!

Сам Алексей Алексан-
дрович Остроумов (1844-
1908) был личностью вы-
дающейся. Знаменитый 

врач-терапевт, основа-
тель целой научной шко-
лы, он родился в семье 
московского священни-
ка, настоятеля храма Пи-
мена Великого в Воротни-
ках. Юный Алексей даже 
окончил семинарию, но 
по стопам отца не пошёл, 
а поступил в Московский 
университет и посвятил 

себя медицине, занимал-
ся изучением физиоло-
гии и патологии крово-
обращения. Остроумова 
запомнили как прекрас-
ного учёного и педагога, 
его лекции пользовались 
огромным успехом, а сре-
ди слушателей был скром-
ный доктор Антон Чехов.

Юрий СТАРОДУБОВ

У доктора Остроумова учился 
Антон Чехов

реклама

Где купить: 
В редакции (только 
за наличный расчёт):
• офис на просп. Мира, 18, 

контактное лицо — 
Воробьёва Марина 
Дмитриевна, 
тел. (495) 681-4847 
(понедельник — пятница, 
с 10.00 до 17.30);

• офис на ул. Конёнкова, 15, 
корп. 1, 
контактное лицо — 
Кожина Елена 
Владимировна, 
тел. (499) 207-5200 
(понедельник — пятница, 
с 10.00 до 18.00).
В книжном магазине 
«Молодая гвардия»: 
ул. Б.Полянка, 28.
В доме книги 
«Медведково»: 
Заревый пр., 12.
В интернет-
магазине «Дом книги 
«Медведково»: 
bearbooks.ru/dostavka/de-
fault.asp 
В интернет-магазине 
«Китони»:
kitoni.ru/?item=21274

«А был ли 
это сон…» 

Никак 
не могли 
большевики 
оставить 
на карте 
столицы память 
о купцах-
толстосумах

Большая Остроумовская сегодня
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ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

СКАНВОРД

 ВСЕ НОВОСТИ ОКРУГА

ЕЖЕДНЕВНО НА САЙТЕ
NEWSVOSTOK.RU

Муж сквозь сон бормочет 
жене: 

— Маня, пожалуйста, сними 
с меня тапочки и выключи те-
левизор. 

— Потерпи немного. Мы ещё 
в театре… 

Всевозможные мухи, тара-
каны, байки про дежурный 
половник и крысиное мясо 
не глушат здоровый аппетит 
офисного сотрудника. Но вот 
главный повар столовки, бе-
гущий в обед к ларьку за хот-
догом, настораживает....

Два пенсионера сидят в пар-
ке на скамеечке. Мимо пробега-

ет девушка в мини-юбке. Один 
пенсионер говорит:

 — Эх, было бы сейчас мне 
18 лет! 

Второй возражает:
 — Обалдел ты, что ли?! Из-

за каких-то пяти минут счастья 
опять 40 лет работать! 

Производители программ-
ного обеспечения США сдела-
ли ошеломляющее открытие. 
Оказывается, скорость чтения 
россиян в сотни тысяч раз пре-
вышает скорость американцев. 
Это стало очевидно после под-
счёта миллисекунд, за которые 
среднестатистический россия-
нин успевает прочитать пользо-
вательское (лицензионное) со-
глашение и нажать «Согласен». 
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ЕРЕВЯННЫЕ МЕЖКОМНАТНЫЕ
ВХОДНЫЕ + СТАЛЬНЫЕ
(противовзломные).
ШПОН, ЛАМИНАТ
стандарт, нестандарт

Замер, доставка, установка!

Д
 Цена завода   Скидки пенсионерам! 
 При заказе на всю квартиру 

   дверь – в подарок!

Т. 8 (499) 390-55-13   www.uniservis.ru

ВЕРИ
1 час – и мастер у вас!АРКИ   АНТРЕСОЛИ

ЮЛОК.РФ
РАСПРОДАЖА 
ЮВЕЛИРНЫХ ИЗДЕЛИЙ!

ПРЕДЪЯВИТЕЛЮ
СКИДКИ ОТ 3 ДО 40%!

ЖЕНСКИЕ КОЛЬЦА
от 14-го до 22-го РАЗМЕРА 

Большой выбор!

ЧАСЫ РАБОТЫ ЮЛОК.РФ:
С 11.00 ДО 20.00 ЕЖЕДНЕВНО,

ОБЕД С 14.00 ДО 14.30.
МАСТЕР-ЮВЕЛИР: 

С 15.00 ДО 19.00 (ПН. - ПТ.).
М. «СЕМЁНОВСКАЯ», 
МАЖОРОВ ПЕР., Д. 4.

Тел. (499) 369-06-29
WWW.GOLD2U.RU

ПРОДАЖА. ОБМЕН.ПРОДАЖА. ОБМЕН.
ИЗГОТОВЛЕНИЕ. РЕМОНТ ИЗГОТОВЛЕНИЕ. РЕМОНТ 
ЮВЕЛИРНЫХ ИЗДЕЛИЙЮВЕЛИРНЫХ ИЗДЕЛИЙ
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СЛУХОВЫЕ АППАРАТЫ
и расходные материалы к ним
Проверка слуха и подбор – 

БЕСПЛАТНО!
Большой ассортимент
СКИДКИ до 25%!

 

ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

м. «Семёновская»,
Семёновская пл., 7, БЦ «Веронд»

м. «Первомайская», ТЦ «Первомайский»
м. «Курская», ТЦ «Атриум»

т. (495) 640-3320
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ВАШУ РЕКЛАМУ 
ПРОЧИТАЮТ ВСЕ ЖИТЕЛИ 

ВОСТОЧНОГО ОКРУГА

(495) 782-8212 
(многоканальный)

shop@zbulvar.ru
 www.newsvostok.ru
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Cтань
   собой

NEWSVOSTOK.RU

АНЕКДОТЫ




